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Le président de la République se rend en Italie pour une visite officielle

Une source du ministère des Affaires étrangères 
répond au ministre français de l’Intérieur

Le Général d’Armée Chanegriha en visite de travail et d’inspection 
à la Base Centrale Logistique de Béni-Merrad

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
se rend, mardi, en Italie, 

pays ami, pour une visite officielle, 
au cours de laquelle il présidera les 
travaux de la 5e session du Sommet 

gouvernemental algéro-italien de 
haut niveau, du côté algérien, indique 
un communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, se rend, ce 

jour, en République italienne, pays 
ami, en visite officielle, au cours de 
laquelle il présidera les travaux de la 5e 
session du Sommet gouvernemental 
algéro-italien de haut niveau, du 
côté algérien. Cette visite revêt une 

importance particulière dans le cadre 
du raffermissement des liens d’amitié 
historiques et du renforcement des 
relations bilatérales entre les deux 
pays amis dans plusieurs domaines”, 
lit-on dans le communiqué.

Une source responsable 
du ministère des Affaires 
étrangères a été interrogée 

au sujet d’une récente déclaration 
du ministre français de l’Intérieur au 
quotidien Le Figaro.
Dans cette déclaration, le ministre 
français annonçait son intention de 
demander aux préfectures françaises 
de “ne pas tenir compte des passeports 
délivrés par les consulats algériens 

aux ressortissants algériens, aux fins 
d’obtention de titres de séjours”.  
La même source a tenu, d’abord, 
à souligner que l’octroi de ces 
passeports est un droit pour les 
citoyens algériens et une obligation 
de l’Etat algérien souverain. De 
même, leur reconnaissance s’impose 
à l’Etat français. 
Cette source estime, par ailleurs, que 
la déclaration du ministre français 

relève clairement de l’arbitraire, 
de la discrimination et de l’abus de 
pouvoir, en ce qu’elle s’inscrit en 
opposition frontale à la législation 
française elle-même. 
Connaissant son auteur, cette 
déclaration est également 
politiquement marquée. Elle est, 
enfin, légalement contestable, car 
sans fondement aucun du point de 
vue du droit français. 

En effet, les passeports dont il 
est question sont délivrés à la 
demande des préfectures françaises 

elles-mêmes, comme documents 
de référence indispensables à 
l’établissement des titres de séjours. 
En conséquence, une non-
reconnaissance de ces documents, 
comme annoncé par le ministre 
français de l’Intérieur, constituerait 
tout autant une violation de droits 
individuels et un autre manquement 
aux engagements bilatéraux de la 
France.

Le Général d’Armée, Saïd 
Chanegriha, ministre 
délégué auprès du ministre 

de la Défense nationale, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a effectué, lundi, 
une visite de travail et d’inspection 
à la Base centrale logistique “Chahid 
Mohammed Saoudi, dit Si Mustapha”, 
à Béni-Merrad, en 1ère Région 
militaire, indique un communiqué du 
ministère de la Défense nationale.
“Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, ministre délégué auprès 
du ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-major de l’ANP, a 
effectué ce lundi 21 juillet 2025, 
une visite de travail et d’inspection 
à la Base centrale logistique 
+Chahid Mohammed Saoudi, dit 
Si Mustapha+, à Beni-Merrad, en 
1ère Région militaire, qui s’inscrit 
dans le cadre du suivi de la mise 
en œuvre du plan de rénovation et 
de modernisation des matériels et 
moyens développés au niveau de 
cette grande base”, précise la même 

source.
Après la cérémonie d’accueil, le 
Général d’Armée “a assisté, en 
compagnie du Général de Corps 
d’Armée, Commandant des Forces 
terrestres, et en présence de Chefs 
de Départements, du Contrôleur 
général de l’Armée et de Directeurs 
centraux, à deux exposés présentés 
par le Directeur central du Matériel et 
le Directeur général de la BCL”, note 
le communiqué.
Ensuite, le Général d’Armée “a 
inspecté les différents ateliers de 
la Base, à l’instar des ateliers de 
rénovation des véhicules chenillés 
et des ateliers de fonderie et 
de fabrication où il a examiné 
des échantillons de matériels et 

d’équipements développés et 
modernisés au niveau de cette 
importante Base”.
In situ, il a reçu “des explications 
exhaustives sur les différentes phases 
de rénovation et de modernisation, 
avant d’examiner un hôpital de 
campagne fabriqué au niveau de la 
Base”, ajoute la même source.
Par la suite, le Général d’Armée a 
procédé à “la pose de la première 
pierre du projet de travaux d’études 
et de réalisation d’un atelier de 
rénovation d’engins et deux 
entrepôts de stockage” ainsi qu’à 
“l’inauguration de la chaine de 
production de batteries qui permettra 
d’atteindre l’autosuffisance et de 
répondre à l’ensemble des besoins de 
l’ANP en la matière”.
A l’issue, le Général d’Armée 
a prononcé “une allocution 
d’orientation à l’adresse des cadres 
et des personnels de la BCL, dans 
laquelle il a exprimé, tout d’abord, 
sa joie de se retrouver dans cette 
importante Base et de rencontrer 

ses cadres et ses personnels”, avant 
de souligner “l’intérêt” réservé à 
ce secteur par le président de la 
République.
“Je suis très heureux de rencontrer 
les cadres et les personnels de 
l’EPIC-BCL +Chahid Mohammed 
Saoudi dit Si Mustapha+, cette Base 
de soutien pionnière, qui a pour 
mission de renforcer la disponibilité 
opérationnelle du corps de bataille, 
à travers la maîtrise des processus de 
modernisation du matériel, ainsi que 
d’adaptation et de modernisation des 
systèmes d’armes”, a-t-il affirmé.
“Au sein de l’ANP, nous avons mis 
en œuvre le principe de graduation 
dans la réalisation de nos ambitions 
pour cette importante base centrale et 
en vue de progresser d’étape en étape, 
nous avons choisi comme devise 
+rien d’impossible pour atteindre 
nos objectifs quelles que soient les 
difficultés+”, a-t-il souligné.
“A cet effet, nous œuvrons 
inlassablement à faire de cet 
établissement un pôle logistique 

stratégique, au même titre que les 
autres établissements industriels 
relevant de la Direction des 
fabrications militaires, une rampe 
de lancement réelle pour le 
développement d’une industrie 
militaire prometteuse”, a ajouté le 
Général d’Armée.
“Il s’agit d’un grand défi qu’il nous 
appartient de relever, en gardant 
à l’esprit l’attention permanente 
accordée à ce secteur par Monsieur 
le président de la République, Chef 
suprême des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, qui a toujours 
insisté sur la nécessité d’atteindre 
l’autosuffisance et de construire une 
industrie locale efficace, capable de 
réduire la facture d’importation et 
de favoriser la relance de l’économie 
nationale”, a-t-il encore affirmé.
Il a souligné que “seules la ferme 
volonté et la forte détermination, 
conjuguées à la compétence 
nécessaire, permettent de remporter 
les grands enjeux, dans tous les 
domaines”.

Complexité des Crimes de blanChiment d’argent: 
L’actualisation des normes de prévention s’impose

Le ministre de la Justice, 
garde des Sceaux, M. 
Lotfi Boudjemaa a 

affirmé, lundi, que la complexité 
des crimes de blanchiment 
d’argent, exige une révision des 
normes adoptées à des fins de 
lutte et de prévention.
Répondant aux préoccupations 
des membres du Conseil de la 
nation concernant le texte de loi 

relatif à la prévention et à la lutte 
contre le blanchiment d’argent 
et le financement du terrorisme, 
le ministre a rappelé que “le 
blanchiment d’argent constitue 
un crime complexe et persistant, 
ce qui nous impose d’actualiser 
les normes en vigueur afin 
de mieux le prévenir et le 
combattre”.
Concernant la question des dons 

qui a suscité un large débat autour 
dudit texte de loi, M. Boudjemaa 
a précisé que les dispositions 
qu’il contient, “ne restreignent 
pas les activités caritatives dans 
notre pays, lesquelles font partie 
intégrante de la nature de la 
société algérienne”.
Il a, à ce propos, relevé que 
l’amendement proposé “ne 
remet pas en cause le principe du 

don, mais, en revanche, il n’est 
pas acceptable que des activités 
caritatives soient exploitées 
comme couverture pour les 
opérations de blanchiments 

d’argent”.
Ainsi, ajoute le ministre, “le but 
d’inclure des mesures relatives 
à la clarification de l’origine 
des fonds est d’”encadrer et 
d’organiser cette activité afin 
de la protéger contre toute 
exploitation à des fins illicites, 
notamment dans le blanchiment 
d’argent et le financement du 
terrorisme”.
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Préinscriptions universitaires 
2025 : 

Ouverture officielle 
pour les nouveaux bacheliers

Orientation universitaire 
2025 : 

Voici les 4 critères qui 
déterminent l’affectation finale

Baccalauréat : 
Les Ecoles des Cadets 

de la Nation enregistrent 
d’excellents résultats avec 

un taux de réussite de 98,16%

Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a annoncé, ce lundi, 

le coup d’envoi des préinscriptions 
universitaires pour les nouveaux bacheliers 
de la session juin 2025.
Cette étape débutera mardi 22 juillet à 14 
h et se poursuivra jusqu’au 26 juillet 2025, 
exclusivement en ligne.
C’est par une publication sur sa page 
Facebook officielle que le ministre Kamel 
Baddari a dévoilé les détails de cette 
opération, qui se déroulera via le portail 
numérique dédié :
https://orientation-esi.dz
Les étudiants peuvent également y accéder 
en scannant le QR code fourni par le 
ministère. Cette dématérialisation vise à 
simplifier le processus d’inscription et à 
garantir plus de transparence dans les choix 
d’orientation.

Une nouvelle ère numérique 
pour l’orientation universitaire

Pour accompagner les nouveaux diplômés, 
le ministère met également à disposition le « 
boîte à outils numérique de l’étudiant », une 
application mobile conçue pour faciliter les 
différentes étapes de l’inscription, du choix 
du cursus jusqu’aux demandes de services 
universitaires.
Parmi les fonctionnalités phares de cette 
plateforme :
•Un guide interactif des spécialités : pour 
consulter les filières disponibles et leurs 
conditions d’accès.
•Un assistant intelligent, dit « le devin 
algorithmique » : il aide les étudiants 

à sélectionner les spécialités les plus 
cohérentes avec leurs résultats.
•Un espace métiers et compétences : pour 
mieux comprendre les débouchés liés à 
chaque formation.
•Le calendrier complet des inscriptions : à 
porter de main, avec alertes et rappels.
•Un accès direct aux services du CROUS 
(ONOU) : pour soumettre les demandes 
d’hébergement, de restauration ou de 
transport.
Étapes clés des inscriptions universitaires :
1.Préinscriptions en ligne : du 22 au 26 
juillet 2025
2.Inscriptions finales 100 % numériques : 
du 10 au 15 aout 2025
Le ministre rappelle que toute la procédure 
est entièrement digitalisée, en cohérence 
avec la stratégie de modernisation du 
secteur.
Une démarche orientée vers les étudiants
« Nous souhaitons offrir aux nouveaux 
bacheliers un accompagnement personnalisé 
et intelligent, basé dur les nouvelles 
technologies et les exigences du monde 
universitaire », a déclaré Kamel Baddari.
Le ministère appelle ainsi les étudiants et 
leurs familles à utiliser ces outils numériques 
afin de garantir une orientation éclairée 
et un démarrage serein de leur parcours 
universitaire.

Au lendemain des résultats du 
baccalauréat 2025, les nouveaux 
diplômés entament une étape 

décisive, leur orientation universitaire. Mais 
contrairement à une idée répandue, l’accès 
aux filières de l’enseignement supérieur 
ne repose pas uniquement sur les notes 
obtenues. Pour certaines formations, des 
critères supplémentaires s’appliquent et 
peuvent faire la différence.
Médecine, écoles normales supérieures, 
sciences du sport… ces domaines figurent 
parmi ceux où la sélection ne se limite 
pas à la moyenne. Classement national, 
limite d’âge, entretiens ou tests spécifiques 
viennent s’ajouter aux exigences 
pédagogiques, selon les modalités fixées par 
le ministère de l’Enseignement supérieur. 
Une réalité que chaque futur étudiant doit 
connaître avant de formuler ses vœux.

Choix des filières post-bac : 
Une orientation fondée sur quatre 

critères clés
Le ministère de l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche scientifique a fixé 
quatre critères essentiels pour orienter les 
bacheliers fraîchement diplômés :
1.La filière et les résultats obtenus à 
l’examen du baccalauréat.
2.Le type de moyenne : soit la moyenne 
générale, soit une moyenne pondérée.
3.Les vœux exprimés par l’étudiant lors de 
la phase d’inscription.
4.Les capacités d’accueil des établissements 
ainsi que la répartition géographique.
C’est autour de ces quatre axes que 
s’articulera le placement des candidats. Et 
cette année encore, le ministère a choisi 
de maintenir le système de la moyenne 
pondérée pour certaines spécialités, une 
méthode combinant la moyenne générale du 
baccalauréat à des coefficients propres aux 
matières principales de la filière visée.

Moyenne pondérée ou générale : 
Un critère déterminant selon le domaine
Selon la circulaire ministérielle encadrant 
les inscriptions universitaires de 2025, deux 
systèmes de calcul cohabitent :
•Certaines filières sont accessibles via la 
moyenne générale uniquement.
•D’autres, jugées plus exigeantes, 
nécessitent l’utilisation de la moyenne 
pondérée.
Les bacheliers devront donc prêter une 
attention particulière aux modalités propres 
à chaque domaine d’étude, sous peine de 
voir leurs choix refusés.
Filières sélectives : médecine, écoles 
supérieures et sports soumis à des conditions 
strictes
L’accès à certaines branches demeure 
particulièrement encadré, notamment dans 
le domaine de la santé. De même pour les 
écoles supérieures qui sélectionnent les 
bacheliers selon des critères précis.

Médecine, pharmacie, dentaire : 
Une sélection nationale

Les filières médicales (médecine, chirurgie 
dentaire, pharmacie) sont soumises à un 
classement national, basé sur les vœux 

exprimés, les notes obtenues et le nombre 
de places pédagogiques disponibles. De 
ce classement découle un seuil national 
minimum pour pouvoir y accéder. Autrement 
dit, un bon score ne garantit pas l’admission 
si la demande est plus forte que l’offre.

Écoles normales supérieures : 
Limites d’âge et engagement 

professionnel
L’accès aux écoles normales supérieures, 
destinées à la formation des futurs 
enseignants, obéit à un cadre plus restrictif :
•Âge maximum de 24 ans au 31 décembre 
2025.
•Entretien oral devant une commission 
spécialisée.
•Aptitudes physiques et mentales adaptées à 
l’enseignement.
Mais surtout, les candidats retenus 
s’engagent formellement : un contrat les 
lie au secteur de l’éducation nationale à 
l’issue de leur formation, avec obligation 
de rejoindre le poste d’affectation qui leur 
sera assigné. Cette condition est dictée par 
le décret exécutif n°25-54 du 21 janvier 
2025, relatif au statut des fonctionnaires du 
secteur éducatif.

Activités physiques et sportives : 
La santé d’abord !

Quant au domaine des sciences et techniques 
des activités physiques et sportives, il 
requiert la présentation d’un certificat 
médical d’aptitude. Les bacheliers membres 
de l’élite sportive nationale peuvent accéder 
à ces cursus sans être soumis au seuil de 
moyenne habituellement exigé, à condition 
que leur statut soit reconnu officiellement 
par le ministère de la Jeunesse et des Sports.
Un choix stratégique sous contrainte
Derrière l’apparente liberté de choix laissée 
aux bacheliers, le système d’orientation 
universitaire algérien 2025 impose 
des cadres précis, qui limitent parfois 
considérablement les marges de manœuvre 
des candidats. Pour optimiser leurs chances, 
ces derniers devront :
•Étudier soigneusement les conditions 
spécifiques à chaque filière.
•Être réalistes dans le classement de leurs 
vœux.
•Anticiper les implications à long terme 
de certaines orientations (contrat, mobilité, 
conditions physiques, etc.).

Vers une université plus sélective 
et structurée ?

Si ces nouvelles règles peuvent sembler 
contraignantes, elles répondent à une 
volonté de structuration et d’optimisation 
des ressources du système universitaire 
algérien.
En équilibrant les aspirations des étudiants 
avec les capacités réelles des établissements, 
les autorités entendent améliorer la qualité 
de la formation et l’employabilité des 
diplômés.

Les Ecoles des Cadets de la Nation 
du cycle secondaire ont enregistré 
d’excellents résultats au baccalauréat 

(session juin 2025), avec la réussite à 
l’examen de 1129 cadettes et cadets, soit 
un taux de 98,16%, indique, dimanche, un 
communiqué du ministère de la Défense 
nationale (MDN).
“Suite à l’annonce des résultats des épreuves 
du Baccalauréat pour la session juin 2025, 
les promotions des Ecoles des Cadets de la 
Nation du cycle secondaire, ont enregistré 
d’excellents résultats, dont 1129 cadettes 
et cadets ont obtenu leur baccalauréat, soit 
un taux de réussite de 98,16% sachant que 
dans la filière des mathématiques, le taux de 
réussite a atteint 100% et que les cadettes 
ont également enregistré un taux de 100% 
de réussite”, précise la même source.
“Ces excellents résultats reflètent 
l’intérêt particulier accordé par le Haut 
Commandement de l’Armée nationale 
populaire aux Ecoles des Cadets de la 
Nation. Ces exploits confirment également 
le haut niveau de ces Ecoles, ainsi que la 
rigueur et le dévouement des enseignants 

et des cadres œuvrant avec abnégation à 
atteindre les objectifs escomptés”, note le 
communiqué.
En cette occasion, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, ministre délégué auprès 
du ministre de la Défense nationale, Chef 
d’Etat-Major de l’Armée nationale populaire 
“présente ses félicitations à tous les lauréats 
et les cadres qui ont participé à la réalisation 
de ces résultats honorables, leur souhaitant 
davantage de succès et d’épanouissement”, 
conclut le communiqué du MDN.
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PAF:
Saisie de plus de 136.000 euros à l’Aéroport 
international d’Alger “Houari Boumediene”

Signature d’une convention-cadre entre le ministère 
des Affaires étrangères et Algérie Poste pour faciliter 

l’opération de certification des documents

EtAblissEmEnts d’AccuEil dE lA PEtitE EnFAncE : 
Élaboration d’un projet de “guide” pour 

unifier le programme pédagogique

AccidEnts dE lA routE:
 35 morts et 1888 blessés en une semaine

Les services de la Police 
aux frontières (PAF) de 
l’aéroport international 

d’Alger Houari-Boumediene ont, 
récemment, déjoué une tentative 
de contrebande d’une somme de 
plus de 136.000 euros et procédé 
à la récupération d’importantes 
quantités de marchandises 
d’origine étrangère, indique, lundi, 
un communiqué de ces services.
“Dans le cadre de lutte contre les 

crimes portant atteinte à l’économie 
nationale, les services de la Police 
aux frontières aériennes de 
l’aéroport international d’Alger, en 
coordination avec les services des 
Douanes, ont récemment procédé 
à l’arrestation de deux femmes 
qui s’apprêtaient à embarquer sur 
un vol à destination de l’aéroport 
d’Istanbul en Turquie, en 
possession de devises dissimulées 
dans leurs bagages et vêtements, 

soit 120.400 euros et 1880 dollars, 
qu’elles tentaient de faire passer 
en contrebande”, précise la même 
source.
Poursuivant l’enquête, la Brigade de 
Police judiciaire relevant du service 
de la Police des frontières aériennes 
a révélé que les deux femmes 
appartenaient à un “réseau criminel 
organisé spécialisé dans le transfert 
illicite de fonds, le blanchiment 
d’argent et l’importation de 

marchandises d’origine étrangère 
sans autorisation”.
La perquisition des domiciles et 
de deux entrepôts exploités par 
les membres du réseau organisé, 
effectuée sous la supervision du 
parquet territorialement compétent, 
a abouti à “l’arrestation de quatre 
suspects et la saisie de plus de 
5000 unités de marchandises 
d’origine étrangère importée sans 
autorisation (produits cosmétiques, 

pièces de rechanges automobiles, 
vêtements et denrées alimentaires), 
outre une somme en devises estimée 
à 16.200 euros et une autre somme 
en monnaie nationale estimée à 
environ 158 millions de centimes 
provenant des revenus criminels”.
Les mis en cause ont été présentés 
devant le procureur de la 
République près le tribunal de Dar 
El Beida, conclut le communiqué.

Une convention-cadre a été 
signée, mercredi à Alger, entre le 
ministère des Affaires étrangères, 

de la Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines et Algérie-Poste, 
portant lancement d’un nouveau service 
innovant visant à faciliter le transfert 
et l’expédition des documents à faire 
certifier au niveau du ministère.
La cérémonie de signature s’est déroulée 
sous la supervision du ministre de la 
Poste et des Télécommunications, Sid Ali 
Zerrouki, et du secrétaire d’Etat auprès du 
ministre des Affaires étrangères, chargé 
de la Communauté nationale à l’étranger, 
Sofiane Chaib.
La convention prévoit le lancement d’un 
nouveau service innovant de transfert 
et d’expédition des documents à faire 
certifier au niveau du ministère des 
Affaires étrangères, afin d’assurer une 
prise en charge sécurisée et organisée 
des documents déposés par les citoyens 

dans les bureaux d’Algérie Poste, tout en 
garantissant la traçabilité durant toutes 
les étapes de traitement, du dépôt jusqu’à 
l’expédition aux bureaux d’état civil du 
ministère, et leur remise à leurs titulaires, 
après l’achèvement des procédures de 
certification. Ce service s’effectue selon 
un processus logistique efficace et fiable, 
conforme aux normes administratives en 
vigueur.
M. Zerrouki a expliqué que cette 
démarche “s’inscrit dans le cadre de la 
vision globale adoptée par le secteur 
de la Poste et des Télécommunications 
pour développer les services postaux, en 
modernisant l’entreprise Algérie Poste, en 
diversifiant ses offres, en développant des 
services à valeur ajoutée et en renforçant le 
paiement électronique et le e-commerce, 
conformément à la dynamique nationale 
globale de transformation numérique en 
cours en Algérie”.
De son côté, M. Chaib a affirmé 

que la simplification des procédures 
administratives et la facilitation des 
différentes prestations consulaires “sont 
au centre des priorités du ministère 
des Affaires étrangères, qui œuvre au 
renforcement des nombreux acquis 
obtenus ces dernières années dans ce 
domaine, conformément aux instructions 
des hautes autorités du pays”.
“Le service decertification que nous 
lançons aujourd’hui permettra de faciliter 
l’une des prestations administratives 
les plus importantes assurées par 
l’administration centrale du ministère. 
En effet, la direction en charge de la 
certification des documents devant 
être utilisés à l’étranger figure parmi 
les rares structures centrales, voire la 
seule, à enregistrer un afflux significatif 
d’usagers, pouvant atteindre parfois plus 
de 3.000 citoyens par jour, notamment 
durant les périodes de forte affluence”, 
a-t-il dit.

Et de poursuivre :”la mise en œuvre du 
service de dépôt et de retrait des documents 
légalisés via les bureaux d’Algérie Poste, 
répartis à travers l’ensemble du territoire 
national, permettra aux usagers du service 
de certification du ministère des Affaires 
étrangères d’accomplir leurs démarches 
consulaires sans avoir à se déplacer 
jusqu’à l’administration centrale. Ils 
pourront, ainsi, déposer les documents à 
faire certifier auprès du bureau de poste 
le plus proche, qui se chargera de les 
transmettre au ministère pour traitement, 
avant remise dans les plus brefs délais, 

tout en offrant la possibilité de suivre 
l’évolution de la procédure via les moyens 
technologiques dédiés à cet effet”.
Il a souligné que cette mesure s’inscrivait 
dans le cadre du plan d’action du 
Secrétariat d’Etat visant à simplifier et 
moderniser le système des prestations 
administratives et consulaires, afin de 
répondre aux attentes des citoyens et 
d’adapter les services offerts, et ce, partant 
de l’engagement du ministère des Affaires 
étrangères à poursuivre l’amélioration 
de la qualité des prestations fournies 
et assurer davantage de confort aux 
citoyens, qu’ils résident à l’intérieur ou à 
l’extérieur du pays”.
La convention a été signée par le Directeur 
général des ressources au ministère des 
Affaires étrangères, Mohamed Cherif 
Kourta et le Directeur général par intérim 
d’Algérie Poste, Mohamed Tazir.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme, Mme Soraya Mouloudji, 
a annoncé, lundi à Alger, 
l’élaboration d’un projet de 
“guide” dédié aux établissements 
d’accueil de la petite enfance 
afin “d’unifier le programme 
pédagogique et garantir la qualité 
de de la prise en charge” de cette 
catégorie.
Dans son allocution lors du 
lancement des travaux d’une 
rencontre consacrée à la 
présentation et à l’enrichissement 
de ce projet de guide, en présence 
de responsables d’organismes 
nationaux et de représentants de 

plusieurs secteurs, la ministre a 
expliqué que ‘’-le secteur de la 
solidarité nationale tend, à travers 
ce guide, à tracer une stratégie 
globale fondée sur une approche 
scientifique “.
Cette stratégie vise à “promouvoir 
le rôle des établissements 
d’accueil de la petite enfance afin 
de valoriser les aspects de prise 
en charge et de soins et de faire 
de l’accompagnement des enfants 
une grande priorité”, a-t-elle dit.
Dans le même sillage, la ministre 
a souligné que le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, accorde “une attention 
particulière” à cette catégorie, 
rappelant les dispositions de 

la Constitution de 2020 et les 
différentes lois qui prévoient la 
prise en charge, la promotion et 
la protection de l’enfance.
Par ailleurs, la ministre a 
noté que les travaux de cette 
rencontre ont porté sur les textes 
d’application découlant du décret 
exécutif qui définit les conditions 
de création, d’organisation 
et de fonctionnement des 
établissements d’accueil de 
la petite enfance ainsi que 
“la détermination précise de 
l’âge des enfants qui peuvent 
bénéficier des services de ces 
établissements”.
A cet égard, Mme Mouloudji a 
fait savoir que les interventions 

des spécialistes, acteurs de la 
société civile et défenseurs des 
droits de l’enfant participant 
à cette rencontre permettront 
“d’enrichir le projet du 
programme pédagogique proposé 
pour étude et examen, afin de 
fixer les critères et les normes 
d’une prise en charge de qualité 
de la petite enfance, dans l’intérêt 
de l’enfant”.

Cette rencontre constitue une 
occasion d’aborder le thème 
de “la formation des employés 
des établissements d’accueil de 
la petite enfance, la qualité des 
programmes de prise en charge 
et leur adaptation aux enfants 
aux besoins spécifiques”, ainsi 
que d’autres thèmes visant à 
“développer une vision claire 
pour promouvoir la prise en 
charge et la protection de 
l’enfance”, a-t-elle ajouté.
Cette rencontre, dont les travaux 
se sont poursuivis à huis clos, a 
été marqué par une présentation 
portant sur le projet de guide du 
programme des établissements 
d’accueil de la petite enfance.

Trente-cinq (35) personnes sont 
décédées et 1888 autres ont été 
blessées suite à 1473 accidents 

de la circulation survenus entre 13 et 19 
juillet, dans plusieurs wilayas du pays, 
indique, mardi, la Direction générale de 
la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été enregistré 

dans la wilaya de Boumerdès avec 4 
décès et 64 blessés, suite à 58 accidents 
de la circulation, précise la même 
source.
Par ailleurs, 28 personnes sont décédées 
par noyade, dont 21 en mer et 7 dans 
des réserves d’eau, note le bilan de la 
Protection civile, relevant que 4799 

personnes ont été sauvées d’une mort 
certaine, 1373 autres ont été traitées sur 
place et 337 ont été évacuées vers les 
structures sanitaires locales.   
Durant la même période, les éléments 
de la Protection civile ont effectué 
3347 interventions pour l’extinction 
de 2357 incendies urbains, industriels 

et autres, dont les plus importants ont 
été enregistrés dans les wilayas d’Alger 
(208), Blida (156) et Annaba (136).
Durant la même période, les secours 
de la Protection civile ont procédé à 
l’extinction de 13 incendies de forêts, 
à travers plusieurs wilayas, conclut le 
bilan.
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Zitouni s’attaque à la spéculation sur les fruits et légumes 
de saison

Produits agricoles : 
L’Algérie révise sa politique 

d’exportation après 
des années de surplus

Banque d’Algérie: 
AGB, désormais sur la liste des 
banques habilitées à réserver 

le droit de change pour voyage

Ce lundi 21 juillet, au siège 
du ministère du Commerce, 
le ministre Tayeb Zitouni 

a présidé une réunion de travail 
avec les cadres centraux de son 
département.
L’objectif était de recentrer le 
marché autour du producteur, 
redonner sa juste valeur au fruit 
du travail agricole, au sens propre 
comme au figuré, et garantir aux 
consommateurs un accès à des 
prix équitables.
La pomme, produit phare de la 
saison, devient ainsi le symbole 
d’une stratégie plus vaste de 
régulation et de transparence.
Un coup d’arrêt aux pratiques 
spéculatives dans les marchés 

agricoles
Avec l’arrivée de la saison 
des récoltes, notamment celle 

des pommes, le ministère du 
Commerce ne veut plus laisser les 
producteurs livrés à eux-mêmes 
face à un marché dominé par 
des réseaux de revente souvent 
opaques.
Tayeb Zitouni a ainsi annoncé 
une série de mesures concrètes 
destinées à reconfigurer la chaîne 
de distribution :
1.Mise à disposition immédiate 
d’espaces gratuits dans toutes les 
halles de gros régionales relevant 
de la société Magro,
2.Accès direct des agriculteurs à 

ces infrastructures sans passer par 
des intermédiaires,
3.Encouragement à la vente 
directe entre producteurs et 
consommateurs,
4.Appel à une collaboration directe 
entre les grands producteurs et les 
grossistes.
Ces décisions visent à « garantir la 
vente des produits à un prix juste 
qui valorise l’effort du paysan et 
l’épargne de l’exploitation des 
spéculateurs », selon les termes du 
ministre.

Fruits et légumes de saison 
en Algérie : 

Les marchés de gros sous 
surveillance renforcée

Au-delà de ces facilités 
logistiques, une autre facette du 
plan du ministère repose sur la 
transparence des prix. Le ministre 

a ordonné un suivi « rigoureux de 
la structure des prix » par les agents 
de contrôle dans les marchés, 
afin d’identifier d’éventuelles 
distorsions injustifiées entre le prix 
à la sortie du champ et celui affiché 
sur les étals.
Ce suivi devra aussi permettre de 
détecter les hausses artificielles, 
souvent dues à l’intervention de 
plusieurs couches d’intermédiaires. 
L’accent est donc mis sur l’analyse 
des marges pratiquées tout au long 
de la chaîne, afin de « protéger 
le pouvoir d’achat du citoyen » 
tout en évitant de fragiliser les 
agriculteurs.
Une réforme qui s’inscrit dans 

un cadre plus large de libération 
maîtrisée du marché

La stratégie annoncée par Tayeb 
Zitouni ne s’arrête pas à une 

réponse conjoncturelle à la saison 
de la pomme. Elle s’inscrit dans 
un projet de réforme plus profond 
du fonctionnement du marché 
intérieur.
e ministre a ainsi réaffirmé que 
l’approche du ministère vise à « 
libérer les mécanismes du marché 
dans des cadres transparents et 
équitables », en luttant contre les 
pratiques déloyales qui creusent 
un écart artificiel entre le prix réel 
du produit agricole et celui payé 
par le consommateur final.
Cette réforme, combinant 
incitation à la vente directe, 
régulation des prix et surveillance 
accrue, pourrait à terme redéfinir 
les équilibres entre producteurs, 
distributeurs et consommateurs.

Dans un contexte marqué par une 
nette amélioration de la production 
nationale, le ministre du Commerce 

extérieur et de la Promotion des exportations, 
Kamel Rezig, a présidé une réunion de 
coordination stratégique consacrée à la 
révision de la liste des produits agricoles 
et alimentaires actuellement gelés pour 
l’exportation. Ce réexamen intervient après 
cinq années consécutives de production 
excédentaire et de disponibilité régulière de 
plusieurs produits transformés.
La réunion, à laquelle ont pris part les 
secrétaires généraux des ministères de 
l’Agriculture, de la Pêche, de l’Industrie, 
du Commerce intérieur, ainsi que des 
représentants de filières professionnelles, 
avait pour objectif principal d’évaluer les 
opportunités d’exportation à la lumière des 
excédents constatés.

Dynamique positive de la production 
nationale

Le ministre Rezig a souligné que cette 
situation traduit un tournant positif dans la 
dynamique productive nationale.
« Le surplus observé dans plusieurs 
segments agricoles et agroalimentaires, 
ainsi que l’intérêt croissant de nombreux 
opérateurs économiques pour l’exportation, 
témoignent du degré de maturité atteint par 
certaines filières », a-t-il affirmé.
Il a également insisté sur la nécessité 
d’accompagner cette évolution par des 
mesures pratiques visant à structurer les 
circuits d’exportation, sans compromettre 
l’équilibre du marché national.

Structuration des circuits d’exportation
L’un des principaux résultats de cette 
rencontre a été la décision d’instaurer 
un mécanisme permanent de suivi de la 
production nationale. Cette instance aura 
pour mission de contrôler de manière 
périodique les niveaux de production 
et d’excédent, tout en coordonnant les 
actions pour une orientation maîtrisée vers 
l’exportation.
Une méthodologie claire sera également 
mise en place pour la gestion des surplus, 
permettant d’écouler les excédents à 
l’étranger tout en assurant une stabilité 
durable des prix sur le marché intérieur. Cette 
approche vise non seulement à préserver le 
pouvoir d’achat des citoyens, mais aussi à 
renforcer la présence des produits algériens 
sur les marchés internationaux.
Diversification de l’économie algérienne
Cette initiative s’inscrit pleinement dans 
la stratégie nationale visant à diversifier 

l’économie algérienne, en s’appuyant sur 
les capacités de production agricole et 

agroalimentaire. La révision attendue de la 
liste des produits gelés pour l’export ouvre 

la voie à de nouvelles perspectives pour 
les exportateurs algériens, notamment en 

Afrique et dans les pays arabes.
À travers ce cadre révisé, le gouvernement 
entend instaurer une dynamique 
économique plus résiliente, où l’agriculture 
ne se limite plus à la satisfaction des besoins 
locaux, mais devient un véritable levier de 
croissance et de rayonnement international.

La banque Gulf Bank Algérie (AGB) 
a été ajoutée à la liste des banques 
concernées par les opérations de 

réservation du nouveau droit de change 
au profit des citoyens résidents souhaitant 
voyager à l’étranger, a annoncé, mardi, la 
Banque d’Algérie dans un communiqué.
Cette démarche intervient dans le cadre 
de la mise en œuvre de l’instruction 05-
2025 relative au droit de change pour 
voyage à l’étranger, signée récemment par 
le gouverneur de la Banque d’Algérie, M. 
Salah Eddine Taleb, en application de la 
décision du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Le montant annuel maximum du droit de 
change a été fixé à 750 euros (ou l’équivalent 
en devises librement convertibles) pour les 
adultes âgés de 19 ans et plus, et à 300 euros 
pour les mineurs âgés de 12 à 19 ans. Ce 
droit est attribué une fois par an pour un 
séjour à l’étranger égal ou supérieur à sept 
(7) jours.
La liste des banques habilitées comprend 
actuellement: la Banque nationale d’Algérie 
(BNA), la Banque de l’agriculture 
et du développement rural (BADR), 
la Caisse nationale d’épargne et de 
prévoyance (CNEP-Banque), la Banque 
extérieure d’Algérie (BEA), la Banque 
de développement local (BDL), le Crédit 
populaire d’Algérie et la banque Gulf 
Bank Algérie (AGB), ajoutée à partir de 
ce jour. Cette liste pourrait être élargie 
ultérieurement, selon le communiqué.
Cette opération a été lancée officiellement 
dimanche dernier au niveau de la succursale 

de la Banque d’Algérie sise à Zighoud Youcef 
(Alger), parallèlement à son lancement 
au niveau de toutes les succursales et les 
agences des banques concernées à travers le 
territoire nationale.
La Banque d’Algérie a affirmé avoir mobilisé 
les moyens logistiques nécessaires et réuni 
les conditions organisationnelles adéquates 
pour garantir le confort des citoyens et le 
bon déroulement de l’opération.
Selon l’instruction, l’obtention de ce droit 
requiert le dépôt d’un dossier comprenant un 
passeport en cours de validité, un billet aller/
retour (ou quittance de la taxe de voyage 
terrestre), et le cas échéant une copie d’un 
visa valide. Le montant en dinars algérien 
correspondant doit être versé auprès de la 
banque compétente au plus tard trois (3) 
jours ouvrables avant la date du voyage.
Le montant en devises sera ensuite remis 
par les guichets de la Banque d’Algérie 
situés aux postes frontaliers (terrestres, 
aériens et maritimes) sur présentation du 
reçu de paiement de la contre-valeur en 
dinars algérien du droit de change, du 
passeport valide du bénéficiaire et de la carte 
d’embarquement, cette dernière n’étant pas 
exigée pour les voyageurs par voie terrestre.
Depuis le lancement de l’opération, 
les banques connaissent une affluence 
remarquable de citoyens qui se sont dits 
satisfaits de cette décision.
Selon leurs témoignages recueillis par 
l’APS, cette mesure devrait renforcer la 
capacité du voyageur à couvrir ses dépenses 
à l’étranger et réduire le recours au marché 
parallèle.
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ANNABA / CHETAÏBI
Inspection des chantiers de réhabilitation de deux écoles 

primaires

Dans le sillage des orientations 
émises par le wali d’Annaba, 
une visite d’inspection 

a été effectuée, hier-matin par le 
chef de daira de Chétaïbi,, Walid 
Zernadji, pour s’enquérir de l’état 
d’avancement des travaux dans 
deux établissements scolaires de la 
commune. Accompagné du chef du 
service des équipements publics, le 
chef de daira s’est rendu au niveau 
de deux écoles primaires ‘’Ghazaili 
Amar’’ et ‘’Moussaoui Khemissi’’. 
Sur place, il a pu constater l’évolution 
des travaux engagés dans le cadre de 
la préparation de la rentrée scolaire 
2025-2026. Soucieux du respect 

des délais fixés, le chef de daïra a 
insisté sur la nécessité d’achever 
les travaux dans les temps impartis 
tout en garantissant un niveau 
de qualité conforme aux normes 
requises. Cette visite s’inscrit 
dans une série de sorties de terrain 
visant à suivre de près les projets de 
réhabilitation et d’amélioration des 
infrastructures éducatives à travers 
la circonscription. Les travaux en 
cours concernent principalement 
la réfection des salles de classe, la 
réhabilitation des blocs sanitaires, 
ainsi que l’aménagement des espaces 
extérieurs afin d’offrir un cadre 
d’apprentissage sain et sécurisé aux 
élèves dès la prochaine rentrée.

ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE 2025-2026:
Renforcement des infrastructures éducatives

ANNABA / PRÉPARATIFS DE LA RENTRÉE 2025-2026
Réunion technique consacrée au suivi des projets scolaires

 à El Bouni

À quelques semaines de 
la rentrée scolaire, les 
autorités locales mettent 

les bouchées doubles.  Hier mardi, 
le secrétaire général de la wilaya 
d’Annaba, représentant le wali  a 
participé à une réunion nationale 
par visioconférence, présidée par 
le secrétaire général du ministère 
de l’Intérieur. L’objectif : faire 
le point sur l’état d’avancement 
des préparatifs liés au prochain 
exercice scolaire.
Organisée en présence des 
directeurs de l’administration 
locale, de l’éducation et des 
équipements publics, cette 
réunion s’est focalisée sur un 
volet essentiel : la livraison des 
projets d’infrastructures scolaires 
en vue de la rentrée 2025-2026.
Bonne nouvelle pour les 

familles annabies. Le parc des 
infrastructures scolaires de la 
wilaya s’apprête à s’enrichir 
de plusieurs établissements 
flambant neufs pour désengorger 
les classes, destinés à améliorer 
l’accueil des élèves et à alléger 
la pression sur les établissements 
existants. Selon les données 
communiquées, sept écoles 

primaires, quatre CEM et un 
lycée seront réceptionnés avant 
septembre.
À cela s’ajoutent quinze cantines 
scolaires, conçues pour garantir 
aux élèves un repas équilibré 
dans un cadre adapté, ainsi 
qu’une unité de dépistage et 
de suivi médical, un renfort 
non négligeable pour la santé 

scolaire.
Le message est clair : La réussite 
de la rentrée scolaire passe par 
l’anticipation et la coordination. 
Les responsables locaux ont 
réaffirmé leur engagement à 
respecter les délais de livraison et 
à veiller à la qualité des travaux. 
Un suivi quotidien des chantiers 

est assuré, en lien avec les 
services techniques de la wilaya.
Avec ces nouvelles 
infrastructures, Annaba confirme 
sa volonté de placer l’éducation 
au cœur de ses priorités. Une 
rentrée placée sous le signe de 
la continuité, du progrès et de 
l’investissement dans l’avenir.

Une réunion importante 
présidée par le chef daira d’El 
Bouni, Kouchit AbdelKrim 

s’est tenue,  hier, à son siège. Cette 
séance de travail a été consacrée à 
l’examen de l’état d’avancement 
des projets scolaires inscrits dans le 
cadre de la préparation de la rentrée 
scolaire 2025-2026.  À l’ordre du jour 
figuraient notamment l’évaluation 
des délais d’exécution des chantiers 
en cours, la coordination entre les 
différents intervenants pour assurer 
une livraison dans les délais impartis. 
Etaient présents à cette réunion, le P/
APC, le Secrétaire Général de l’APC, 
le directeur du développement 
local, le trésorier communal, les 

entrepreneurs en charge des projets 
scolaires et le Bureau d’Études 
techniques chargé du suivi technique. 
Cette rencontre s’inscrit dans une 
dynamique de mobilisation collective 
pour s’assurer que les infrastructures 
éducatives soient prêtes à accueillir 
les élèves dans des conditions 
optimales dès la prochaine rentrée. 
Un suivi strict a été exigé concernant 
les aspects budgétaires, les normes 
de sécurité et la qualité des travaux. 
Le chef de daïra, Kouchit a rappelé, 
à cette occasion, l’importance du 
respect des engagements contractuels 
et a insisté sur la nécessité d’une 
collaboration étroite entre tous 
les secteurs afin d’assurer le bon 
déroulement des travaux des projets.

Sihem.Ferdjallah

Imen.B



ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Important coup de filet 

antidrogue: Près de 15.000 
comprimés d’ecstasy et 16 kg 

de cannabis saisis

ANNABA:
La bibliothèque “Slimane 

Barkat” servira de quartier 
général des Jeux Africains 

Scolaires 2025

ANNABA / JEUX AFRICAINS SCOLAIRES

La résidence universitaire
 d’El Bouni prête à accueillir les 
délégations sportives africaines

ANNABA / SÉCURITÉ ESTIVALE
Inspection des postes de garde 

des plages

Dans le cadre de la lutte continue 
contre le trafic illicite de 
stupéfiants, la section régionale 

de lutte contre le trafic de drogues à 
Annaba a frappé fort la semaine dernière 
en mettant hors d’état de nuire deux 
réseaux criminels spécialisés dans la 
commercialisation de drogues dures et 
de cannabis à travers plusieurs wilayas 
du pays. Les deux opérations distinctes, 
menées en milieu de semaine, ont 
permis l’interpellation de deux individus 
et la saisie d’importantes quantités 
de substances illicites. La première 
intervention a abouti à l’arrestation d’un 
suspect en possession de 16 kilogrammes 
de cannabis, tandis que la seconde a 
permis de mettre la main sur 14.859 
comprimés de drogue de synthèse de type 
ecstasy. Selon les services concernés, ces 
saisies s’inscrivent dans une dynamique 
nationale de démantèlement de réseaux 
organisés agissant à grande échelle, avec 
des ramifications dans plusieurs régions 
du pays. Après l’accomplissement 
des procédures judiciaires d’usage, le 

mis en cause dans la première affaire 
a été présenté devant le procureur de 
la République près le tribunal de Aïn 
Mlila, pour des chefs d’inculpation liés 
à la possession, stockage, transport, 
exposition et mise en vente de cannabis 
dans un cadre criminel organisé. Quant au 
second individu, impliqué dans l’affaire 
des comprimés d’ecstasy, il a comparu 
devant le procureur de la République 
près le tribunal de Khenchela, poursuivi 
pour possession, stockage, transport, 
exposition et mise en vente de drogues 
dures, également dans un cadre de 
criminalité organisée.

Dans le cadre des préparatifs des 
Jeux Africains Scolaires 2025, 
la ville d’Annaba s’illustre 

une fois de plus par son rôle central 
dans l’organisation de cet événement 
continental. La bibliothèque de lecture 
publique “Slimane Barkat”, idéalement 
située au centre-ville, a été officiellement 
désignée comme siège du comité national 
d’organisation.
Ce choix n’est pas anodin : Le site 
bénéficie d’un emplacement stratégique, 
à proximité immédiate du siège de la 
wilaya, du Palais de la culture ‘’Mohamed 
Boudiaf’’, et de la place emblématique du 
Cours de la Révolution, véritable cœur 
battant de la cité.
Le siège a été entièrement aménagé pour 
répondre aux besoins d’un événement de 

cette envergure :
-Un centre de presse moderne, équipé de 
technologies informatiques de pointe et 
d’une connexion Internet haut débit.
-Des salles de réunion fonctionnelles, 
permettant la coordination fluide entre les 
différentes équipes.
-Une bibliothèque riche de milliers 
d’ouvrages, offrant un espace culturel 
stimulant pour les délégations et les 
visiteurs.
Ce lieu devient ainsi un véritable hub 
logistique, médiatique et intellectuel, au 
service du bon déroulement des Jeux.
Prévue dans plusieurs wilayas de l’Est 
algérien – Annaba, Skikda, Constantine 
et Sétif – cette manifestation sportive 
continentale traduit la volonté de l’Algérie 
d’œuvrer pour l’intégration africaine par 
le sport scolaire.

À quelques jours du coup d’envoi des 
jeux africains scolaires, l’Algérie 
peaufine les derniers préparatifs 

pour accueillir dignement les délégations 
venues des quatre coins du continent 
africain. Parmi les infrastructures mises 
à disposition, la résidence universitaire 
de 3.000 lits située au pôle d’El Bouni a 
été retenue pour héberger les participants 
durant toute la durée de l’événement. 
Avec son architecture moderne et ses 
équipements à la pointe de la technologie, 
cette résidence se positionne comme l’une 
des structures d’hébergement la mieux 

appropriée de la région. L’ensemble 
du site a été préparé pour garantir un 
séjour confortable et sécurisé aux invités 
du pays. Les chambres sont dotées de 
lits neufs et de literie de haute qualité, 
tandis que les cuisines collectives ont 
été équipées d’appareils technologiques 
récents pour répondre aux besoins des 
délégations. Outre les commodités 
internes, la résidence offre des espaces 
de détente, des services de proximité 
ainsi qu’un approvisionnement en eau 
assuré 24h/24. Des moyens de transport 
dédiés seront également mobilisés afin de 
faciliter les déplacements vers les sites de 
compétition et les centres d’activités.
Située à proximité des commerces du 
centre urbain de Bouni, la résidence 
permet aux délégations d’accéder 
facilement à tous les produits de première 
nécessité. Ce positionnement stratégique 
renforce l’attractivité du site et témoigne 
de l’engagement des autorités algériennes 
à faire de cette édition une réussite 
logistique et humaine. En accueillant 
une partie de l’événement entre Annaba, 
Skikda, Constantine et Sétif, l’Algérie 
ambitionne de montrer une image 
rassurante, dynamique et pleinement 
ancrée dans les valeurs de coopération 
panafricaine.

Dans le cadre du programme 
national d’inspection des 
postes de garde sur les plages, 

une délégation du Comité central s’est 
rendue, hier, à Annaba. Cette visite de 
terrain résulte de l’initiative lancée par 
la Direction générale de la protection 
civile, visant à renforcer les dispositifs de 
sécurité tout au long de la saison estivale. 
Au cours de cette mission, plusieurs 
plages de la wilaya ont été inspectées, 
avec une attention particulière sur l’état de 
préparation des équipes de sauveteurs, la 
disponibilité des équipements de secours, 
ainsi que l’organisation générale des 
postes de garde. L’objectif est de garantir 
aux estivants un encadrement optimal et 
une intervention rapide en cas d’urgence. 

Cette opération s’inscrit dans une 
démarche préventive et d’amélioration 
continue, assurant la conformité des 
installations avec les normes nationales de 
sécurité. Le Comité a également échangé 
avec les responsables locaux et les agents 
sur place pour identifier les besoins et 
proposer des recommandations concrètes.  
Les premiers constats ont mis en lumière 
un engagement fort du personnel et une 
mobilisation effective des moyens, bien 
que certains sites aient nécessité des 
ajustements logistiques. La Direction 
générale de la Protection civile rappelle 
à l’ensemble des citoyens l’importance 
de respecter les consignes de sécurité en 
mer et de coopérer avec les équipes de 
sauvetage pour préserver des vacances 
sans incident.

S.Y

Sihem.Ferdjallah

S.Y
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Dans le cadre de ses 
missions continues 
de contrôle sanitaire, 

le service communal de 
préservation de la santé publique 
a procédé avant-hier lundi, 
à une nouvelle opération de 
prélèvements d’échantillons 
d’eau. L’intervention a ciblé 

spécifiquement les réservoirs 
d’eaux des établissements de 
santé relevant de l’Établissement 
Public de Santé de Proximité 
(EPSP) de Berrahal, notamment 
ceux situés à Kherraza, Oued 
Zied, El-Satha et El-Ayeb Amar. 
Cette opération s’inscrit dans 
une stratégie de prévention 
des risques sanitaires, visant 

à détecter d’éventuelles 
contaminations et à garantir un 
environnement sain, tant pour 
les professionnels de santé que 
pour les usagers des structures 
médicales. Les échantillons 
prélevés seront soumis à des 
analyses microbiologiques 
approfondies afin d’évaluer la 
qualité des eaux et d’identifier 

toute anomalie pouvant nuire 
à la santé publique. En cas de 
non-conformité, des mesures 
correctives immédiates seront 
engagées. La structure  rappelle 
que ces actions s’inscrivent dans 
un programme de surveillance 
régulière et renforcée durant 
la saison estivale, période où 
les risques de propagation de 

certaines infections peuvent 
s’accroître.

ANNABA / BERRAHAL :
Surveillance sanitaire : Prélèvements d’eau des 

réservoirs des établissements de santé
Imen.B

La directrice des 
équipements publics de 
la wilaya d’Annaba a 

effectué une visite d’inspection 
sur le chantier des deux centres 
de stockage de céréales en cours 
de réalisation dans la commune 
de Treat. Accompagnée de 

plusieurs cadres de sa direction, 
la responsable a procédé à une 
évaluation sur le terrain de l’état 
d’avancement des travaux. Elle 
a émis des instructions fermes 
pour accélérer les opérations 
de finalisation, notamment 
les travaux d’aménagement, 
en soulignant l’urgence de 
lever toutes les réserves 

techniques signalées. Elle a 
rappelé l’impératif de respecter 
les normes techniques en 
vigueur, en vue de livrer ces 
infrastructures dans les meilleurs 
délais aux services concernés. 
Ces centres de proximité, une 
fois opérationnels, permettront 
de renforcer les capacités de 
stockage de la wilaya et de 

mieux répondre aux besoins 
liés aux campagnes agricoles. 
Cette sortie s’inscrit dans la 
dynamique de suivi rigoureux 
des projets publics d’envergure 
au niveau de la wilaya 
d’Annaba, notamment ceux 
en lien direct avec la sécurité 
alimentaire et le développement 
rural. 

ANNABA / AGROALIMENTAIRE :
Accélération des travaux des centres de stockage de 

céréales à Treat
S.Y

Les travaux de 
réhabilitation de la place 
du 19 Août 1956, située 

au cœur de la vieille ville 

d’Annaba, progressent à un 

rythme soutenu, dans le cadre 

d’un projet visant à redonner 

vie à cet espace emblématique 
et à valoriser le patrimoine 
architectural de la vieille ville.
 Selon les services de la 
direction de l’urbanisme, 
de l’architecture et de la 
construction, les opérations en 
cours comprennent la repose 
d’un dallage en pierre naturelle 

dans le respect de l’esthétique 
traditionnelle, la réhabilitation 
de l’éclairage public avec 
des équipements à faible 
consommation, l’installation 
de mobilier urbain moderne et 
discret : bancs, jardinières et 
poubelles et enfin la mise en 
valeur des édifices historiques 

environnants, sans altérer leur 
authenticité.
Baptisée en hommage à la date 
symbolique du Congrès de la 
Soummam, la place du 19 Août 
1956 occupe une place centrale 
dans la mémoire collective 
locale. Longtemps délaissée, elle 
s’apprête désormais à retrouver 

son éclat, en devenant un lieu de 
rencontre, de promenade et de 
culture pour les habitants et les 
visiteurs.
Les autorités locales assurent 
que le chantier respecte les délais 
prévus, et qu’une livraison est 
attendue avant la rentrée sociale 
de septembre 2025.

ANNABA :
Cadence appréciable des travaux d’aménagement de la 

place du 19 Août 1956
Sihem.Ferdjallah

La Direction de la 
protection civile de la 
wilaya d’Annaba a dressé 

un bilan alarmant des accidents 

de la route enregistrés au cours 

de ces dernières 24 heures. En 

l’espace d’une seule journée, 

les secouristes sont intervenus 
sur 09 accidents, ayant fait 10 
blessés et une victime décédée 
sur les lieux.
Les blessés ont été pris en 
charge sur place par les équipes 
de secours avant d’être évacués 
vers les différentes structures 
hospitalières de la wilaya. Selon 

les premières constatations, 
la majorité de ces accidents 
sont dus à l’excès de vitesse, 
au manque de vigilance des 
conducteurs, ainsi qu’au non-
respect du code de la route. 
Des comportements dangereux 
qui continuent de semer la 
désolation sur les routes de la 

région, en particulier durant 
cette période estivale.
Dans un appel à la conscience et 
à la responsabilité, la Direction 
de la protection civile a adressé 
un message clair aux usagers de 
la route : «Avant d’appuyer sur 
l’accélérateur, souvenez-vous 
qu’une famille vous attend».

ANNABA / PROTECTION CIVILE :
Neuf (9) accidents de la route, dix (10) blessés et un mort 

en seulement 24 heures
Sihem.Ferdjallah

Le spectre de la route 
continue de faire des 
victimes et de causer des 

dégâts matériels. Malgré les 
campagnes de sensibilisation 
et de prévention organisées 
périodiquement par les corps de 

la sureté nationale. Les routes 
connaissent fréquemment des 
accidents faisant des morts et des 
blessés accompagnés de dégâts 
matériels, parfois importants. 
Pas plus tard, qu’hier vers les 
coups de 19 heures, un véhicule 
roulant à grande vitesse a heurté 

un homme de 76 ans qui tentait 
de traverser la route.  Le choc 
a été brutal et fatal. L’accident 
s’est passé au niveau de la cité 
Derradji Rjem  dans la commune 
de Sid Amar. L’intervention 
rapide des agents de protection 
civile n’a pu sauver le vieil 

homme qui a succombé sur le 
coup à ses blessures. Le corps 
de la victime fut transféré à 
la morgue d’Ibn Rochd.  Une 
enquête a été ouverte par les 
éléments de sécurité  afin de 
connaitre les raisons exactes de 
cet incident.

ANNABA / SIDI AMAR :
Décès d’un septuagénaire heurté par un véhicule

Imen.B 



Au Togo, le parti au pouvoir obtient 75 % des sièges lors 
des élections municipales

Au Bangladesh, un avion militaire s’écrase sur une école, 
faisant au moins 27 morts, dont 25 enfants, et une centaine 

de blessés

Alors que le pays est 
confronté depuis 
début juin à des 

manifestations meurtrières 
à l’appel de blogueurs et 
d’artistes réclamant un 
changement de pouvoir, le 
scrutin s’est déroulé dans le 
calme, selon le monde fr.  
L’Union pour la République 
(UNIR), le parti au pouvoir au 
Togo, a obtenu 75 % des sièges 
lors des élections municipales 
du jeudi 17 juillet, selon les 
résultats provisoires proclamés 
lundi par la Commission 
électorale nationale 
indépendante (CENI).
Les élections municipales se 
sont déroulées dans le calme, 
alors que le pays est confronté 
depuis début juin à des 
manifestations meurtrières à 
l’appel de blogueurs et d’artistes 

réclamant un changement de 
pouvoir et dénonçant la récente 
réforme constitutionnelle ayant 
consolidé le pouvoir de Faure 
Gnassingbé, à la tête du pays 
depuis vingt ans.
Selon les résultats provisoires 
publiés lundi par la CENI, 
l’UNIR, le parti de Faure 

Gnassingbé, a obtenu 1 
150 sièges de conseillers 
municipaux sur les 1 527, 
soit 75 %. Dans l’opposition, 
l’Alliance nationale pour le 
changement (ANC) a de son 
côté fait élire 51 conseillers, 
soit 3,3 % des sièges.
55 % de participation

L’Union des forces du 
changement (UFC) ainsi que 
l’Alliance des démocrates 
pour un développement 
intégral (ADDI, le principal 
parti d’opposition avec 
deux députés), ont obtenu 
respectivement 38 et 34 
conseillers. Le reste des sièges 
est réparti entre les autres 
partis, regroupements de partis 
et candidats indépendants. Sur 
les 500 listes, 65 ont obtenu au 
moins un siège.
Les conseillers municipaux 
éliront à leur tour les maires 
des 117 communes du pays. 
Pour ces élections municipales, 
les troisièmes de l’histoire du 
pays, 2,5 millions d’électeurs 
se sont rendus aux urnes, soit 
55 % des inscrits. « Nous allons 
transmettre ces résultats à la 
Cour suprême pour contrôle et 

validation », a indiqué, lundi, 
le président de la CENI, Dago 
Yabré, après la proclamation 
des résultats provisoires.
Les dernières municipales 
remontent à juin 2019, trente-
deux ans après les précédentes 
en raison de plusieurs crises 
politiques. L’UNIR avait alors 
remporté plus de 60 % des sièges 
de conseillers municipaux. Le 
taux de participation avait alors 
été estimé à 52,46 %, selon la 
commission électorale, et était 
faible à Lomé. Avant 1987, 
il n’y avait pas d’élections 
municipales au Togo. Le 
pays a connu des vagues 
de manifestations massives 
contre le pouvoir, notamment 
en 2005, année de l’élection 
de Faure Gnassingbé, puis en 
2013 et entre 2017 et 2018.

Le pilote, mort dans 
l’accident, effectuait 
un vol d’entraînement, 

lundi, lorsqu’il s’est écrasé 
dans la capitale, Dacca, a 
annoncé le service de presse du 
gouvernement provisoire, selon 
le monde fr.  
Un avion de l’armée de l’air du 
Bangladesh qui effectuait un 
vol d’entraînement s’est écrasé, 
lundi 21 juillet, sur une école 
de la capitale, Dacca, causant la 
mort d’au moins 27 personnes, 
dont 25 écoliers et le pilote, selon 
un nouveau bilan annoncé mardi 
par le ministère de la santé. Un 
premier bilan faisait état de 
16 morts. Cette catastrophe 
aérienne est la plus meurtrière 
survenue au Bangladesh depuis 
des décennies.
L’appareil, un F-7 BGI de 
fabrication chinoise, a été 
victime d’un problème technique 

et s’est écrasé en début d’après-
midi sur le complexe scolaire de 
Milestone, dans le nord-ouest de 
la capitale bangladaise, a précisé 
l’armée.
Plus de 170 blessés avaient été 
recensés lundi après l’accident 
par les secours, pour la plupart 
des écoliers âgés de 8 à 12 ans. « 
Au total, 78 sont toujours soignés 
dans différents hôpitaux », a 
déclaré devant la presse Sayedur 
Rahman, un responsable du 
ministère de la santé.
Cinquante et une personnes 
ont été conduites à l’Institut 
national des grands brûlés et une 
vingtaine se trouvent dans un état 
critique, a déclaré à l’Agence 
France-Presse (AFP) le directeur 
de l’Institut national des grands 
brûlés, Mohammad Nasir 
Uddin. De nombreux parents 
d’élèves se pressaient dans cet 
hôpital pour tenter d’identifier 

leurs proches, a constaté une 
journaliste de l’Agence France-
Presse présente sur place.
Une journée de deuil national
L’avion avait décollé à 13 h 06 
locales (8 h 06, à Paris) de la 
base aérienne de Khandakar, 
en banlieue de Dacca. « Il 
semble qu’il ait été victime d’un 
problème mécanique. La cause 
exacte fait l’objet d’une enquête 
», a fait savoir l’armée.
Son pilote, identifié comme le 
lieutenant Toukir Islam Sagar, 
27 ans, a tenté en vain d’éloigner 
son avion en chute des zones 
habitées de la capitale, a affirmé 
l’armée. « En dépit de tous ses 
efforts, l’avion s’est écrasé sur 
un bâtiment de deux étages de 
l’école Milestone », a poursuivi 
l’armée. Selon son oncle, le 
jeune pilote effectuait son 
premier vol sans instructeur sur 
ce type d’appareil.

Le chef du gouvernement 
provisoire, le Prix Nobel de la 
paix Muhammad Yunus, a fait 
part sur X de « son profond 
chagrin ». « C’est un moment 
de profonde douleur pour toute 
la nation », a-t-il ajouté. Les 
autorités ont décrété un jour 
deuil national dans tout le pays 
mardi. Le premier ministre 
indien, Narendra Modi, s’est dit 

sur X « profondément choqué 
et attristé » et « prêt à apporter 
au Bangladesh tout le soutien et 
l’assistance possibles ».
En 1984, un Fokker F-27 de 
la compagnie Biman reliant le 
port de Chittagong (sud-ouest) 
à Dacca s’était écrasé, causé 
la mort des 49 passagers et 
membres d’équipage à bord.

Les faitsLe passage du 
typhon Wipha, en fin 
de semaine dernière, a 

fait six morts et six disparus 
dans le centre et le sud des 
Philippines, selon le monde 
fr.
Des inondations provoquées 

par le passage du typhon 
Wipha aux Philippines ont 
conduit à l’évacuation de près 
de 70 000 personnes autour de 
Manille, tandis qu’au moins 
deux personnes sont portées 
disparues, ont annoncé les 
secours, mardi 22 juillet.

Les écoles et les 
administrations de la 
capitale et des provinces 
environnantes sont fermées, 
mardi, après une nuit de fortes 
pluies qui ont fait déborder de 
son lit la rivière Marikina.
Plus de 23 000 personnes 

vivant le long de la rivière 
ont été déplacées pendant 
la nuit et se sont réfugiées 
dans des écoles, des salles 
municipales ou des cours 
couvertes. Environ 44 000 
autres personnes ont été 
évacuées des villes de Quezon 

et Caloocan, dans le Grand 
Manille. D’après Wilmer Tan, 
du bureau de secours de la ville 
de Marikina, « ces personnes 
viennent généralement de 
zones basses, le long des 
ruisseaux [qui se jettent dans 
la rivière] ».
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Aux Philippines, près de 70 000 personnes évacuées en raison 
de crues après le passage d’un typhon



L’émissaire américain affirme que le désarmement du 
Hezbollah est une affaire libanaise

La France demande l’accès à Gaza pour la presse, 
«pour montrer ce qu’il s’y passe»

BEYROUTH : 
L’émissaire américain 
Tom Barrack a déclaré 

lundi a Beyrouth que la question 
du désarmement du Hezbollah 
devait être réglée en interne, 
alors que Washington presse les 
nouvelles autorités libanaises 
d’adopter une approche plus 
ferme face au mouvement pro-
iranien , selon Arabenews.
« Le désarmement du Hezbollah 
est une question profondément 
interne », a déclaré M. Barrack 
lors d’une conférence de presse 
à Beyrouth, après une rencontre 
avec le Premier ministre 
libanais, Nawaf Salam, ajoutant 
qu’un non-désarmement serait « 
décevant ».

Les dirigeants libanais, entrés en 
fonction après plus d’un an de 
conflit ayant considérablement 
affaibli le Hezbollah, ont 
réaffirmé leur volonté de 
consacrer le monopole des 
armes à l’État, tout en exigeant 
le respect du cessez-le-feu 
conclu en novembre par Israël.
Israël mène des frappes quasi 
quotidiennes au Liban, affirmant 
cibler des combattants et des 
infrastructures du Hezbollah, 
et a prévenu qu’elles se 
poursuivraient tant que le 
groupe ne serait pas désarmé.
M. Barrack a reconnu que le 
cessez-le-feu entre Israël et le 
Hezbollah en novembre n’avait 
« pas fonctionné ».

« Les États-Unis ne sont pas là 
pour contraindre Israël à quoi 
que ce soit. Nous sommes ici 
pour user de notre influence afin 
de rassembler des esprits calmes 
autour d’une solution », a-t-il 
poursuivi.
En juin, M. Barrack avait 
demandé aux dirigeants libanais 
de s’engager officiellement à 
désarmer le Hezbollah, le seul 
mouvement à avoir conservé 
ses armes après la guerre civile 
(1975-1990).
« Vos dirigeants ont été d’une 
grande aide », a-t-il déclaré 
lors de sa deuxième visite à 
Beyrouth, en juillet, saluant 
des « réformes crédibles et 
significatives ».

Plus tôt dans la journée, M. 
Barrack a rencontré le président 
libanais, M. Aoun, qui lui a 
remis un « projet de protocole 

d’accord pour la mise en œuvre 
des engagements du Liban » 
depuis le cessez-le-feu, selon un 
communiqué de la présidence.

PARIS: La France 
demande que “la presse 
libre et indépendante 

puisse accéder à Gaza pour 
montrer” ce qu’il se passe 
dans le territoire en danger de 
famine après 21 mois de guerre, 
a déclaré mardi le ministre 
français de Affaires étrangères 
Jean-Noël Barrot.
“Nous avons l’espoir de 
pouvoir faire sortir quelques 
collaborateurs de journalistes 
dans les prochaines semaines”, 
a ajouté le ministre sur France 
Inter, interrogé sur le cas de 
plusieurs collaborateurs de 
l’AFP sur place qui se trouvent 
dans “une situation effroyable” 
selon la direction de l’agence.
“Nous y consacrons beaucoup 
d’efforts et beaucoup 

d’énergie”, a dit le ministre, qui 
s’exprimait depuis Kiev où il 
est en déplacement.
“Depuis des mois, nous 
assistons, impuissants, à la 
détérioration dramatique de 
leurs conditions de vie. Leur 

situation est aujourd’hui 
intenable, malgré un courage, 
un engagement professionnel 
et une résilience exemplaires”, 
affirmait un communiqué de 
l’AFP lundi, tandis que la 
Société des journalistes (SDJ) 

alertait du risque de les “voir 
mourir”.
“Nous avons perdu des 
journalistes dans des conflits, 
nous avons eu des blessés et des 
prisonniers dans nos rangs, mais 
aucun de nous n’a le souvenir 
d’avoir vu un collaborateur 
mourir de faim”, soulignait la 
SDJ de l’agence.
L’ONU et des ONG font 
régulièrement état d’un risque 
de famine dans le territoire 
palestinien assiégé par Israël 
après plus de 21 mois de conflit, 
déclenché par une attaque 
sans précédent du mouvement 
islamiste palestinien Hamas 
sur le sol israélien le 7 octobre 
2023.
M. Barrot a également dit que la 
France condamne “avec la plus 

grande fermeté” la “déplorable” 
extension de l’offensive 
israélienne à Gaza lancée lundi, 
“qui va aggraver une situation 
déjà catastrophique”.
“Il n’y a plus aucune 
justification aux opérations 
militaires de l’armée israélienne 
à Gaza. C’est une offensive qui 
va aggraver une situation déjà 
catastrophique qui va provoquer 
de nouveaux déplacements 
forcés de populations que nous 
condamnons avec la plus grande 
fermeté”, a-t-il dit.
La France appelle au “cessez le 
feu immédiat, à la libération de 
tous les otages du Hamas, qui 
doit être désormais désarmé, et 
à l’accès sans aucune entrave 
de l’aide humanitaire à Gaza”, 
a ajouté le ministre.

KIEV, UKRAINE : Des 
bombardements russes 
sur Kiev, dans la nuit 

de dimanche à lundi, ont fait au 
moins un mort et deux blessés, 
selon les autorités ukrainiennes, 
juste avant la visite du ministre 
français des Affaires étrangères, 
Jean-Yves Le Drian, selon A 
rabenews.
Ces frappes mortelles surviennent 
deux jours après la proposition du 
président ukrainien Volodymyr 
Zelensky d’organiser de nouveaux 
pourparlers avec Moscou cette 
semaine, après l’échec de deux 
cycles de négociations à Istanbul 
au printemps.
Le Kremlin n’a pas réagi pour 
l’heure à cette proposition visant 
à trouver une issue diplomatique 
à la guerre déclenchée par 
l’invasion russe de l’Ukraine en 
février 2022, qui a causé depuis 
au moins des dizaines de milliers 

de morts.
Dans la nuit, l’armée russe a 
mené une nouvelle vague de 
bombardements sur plusieurs 
régions d’Ukraine.
Selon l’armée de l’air ukrainienne, 
426 drones et 24 missiles ont été 
lancés, causant notamment des 
dégâts dans les régions d’Ivano-
Frankivsk (ouest), de Kharkiv 
(nord-est) et à Kiev, ont rapporté 
les autorités locales. 
Dans la capitale, où six quartiers 
ont été endommagés, une 
personne a été tuée et six autres 
blessées, selon la police nationale.
Le maire de la capitale, Vitali 
Klitschko, a pour sa part indiqué 
que plusieurs incendies avaient 
éclaté, notamment dans une école 
maternelle.
Selon M. Klitschko, les frappes et 
les débris de drones interceptés ont 
également touché des immeubles 
résidentiels, un supermarché et 

l’entrée d’une station de métro.
Le chef de la diplomatie 
ukrainienne, Andriï Sybiga, a 
dénoncé des attaques « brutales 
». « Nous pouvons mettre fin 
à cette terreur. Il est nécessaire 
pour cela que l’Ukraine obtienne 
des défenses antiaériennes 
supplémentaires et des capacités 
de frappes à longue portée », a-t-il 
ajouté sur X.
Son homologue français, Jean-
Noël Barrot, en visite de deux 
jours à Kiev, s’est rendu à la 
station de métro Loukianivska, 
l’un des sites endommagés par les 
frappes de la nuit.
Il a déploré des attaques ayant 
pris pour cible une station de 
métro qui « sert d’abri à la 
population de Kiev » et a affirmé 
que les nouvelles sanctions 
européennes contre la Russie 
visaient à renforcer « la pression 
sur le président russe Vladimir 

Poutine pour accroître le coût de 
cette guerre invraisemblable » et 
obtenir un cessez-le-feu.
Vendredi, l’Union européenne 
a annoncé son 18^e paquet de 
sanctions contre la Russie depuis 
l’invasion de 2022, en ciblant la 
manne pétrolière russe.
Face aux bombardements 

russes qui endeuillent l’Ukraine 
chaque jour, l’armée ukrainienne 
frappe également quasiment 
quotidiennement le territoire 
russe avec des drones. Lundi, 
ces attaques ont forcé l’aéroport 
de Vnoukovo, près de Moscou, 
à interrompre brièvement son 
activité.

Ukraine:

nouvelles frappes nocturnes russes, faisant au moins un mort à Kiev
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CHAN-2024 :
La sélection algérienne poursuit sa préparation à Sidi Moussa

Ligue des champions UEFA : :
Des défis de taille pour les Algériens en tour préliminaire

Marseille conserve un binational très (très) demandé

La sélection nationale A’ 
de football, composée 
de joueurs locaux, 

poursuit sa préparation au 
Centre technique National de 
Sidi Moussa (Alger), en vue 
du Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2024 (décalé à 
2025), dont la phase finale aura 
lieu du 2 au 30 août au Kenya, 
Tanzanie, et en Ouganda, 
a annoncé la Fédération 
algérienne (FAF).
La journée du lundi a été 
rythmée par deux séances 
d’entraînement. La première, 
matinale, s’est déroulée en 
salle de musculation, axée 
sur le renforcement physique, 
alors que dans celle de l’après-
midi, les joueurs ont retrouvé 
le terrain pour une séance 

combinant travail physique, 
exercices techniques et mises en 
place tactiques, souligne la FAF.
Cette journée a également été 
marquée par l’arrivée des trois 
joueurs de l’USM Alger, à savoir 
Saadi Radouani, Adem Alilet, et 
Mehdi Merghem, portant à 23 le 
nombre de joueurs actuellement 
présents au stage.
Le sélectionneur national A’ 
, Madjid Bougherra, avait 
retenu 28 joueurs, pour ce 
dernier regroupement au Centre 
technique national (CTN) de 
Sidi Moussa.
Au cours de son actuel stage, la 
sélection algérienne devait jouer 
deux matchs d’application face 
à la RD Congo, avant que la 
fédération de cette dernière ne 
décide d’annuler son voyage.

Placée dans le groupe C du 
CHAN, l’Algérie débutera face 
à l’Ouganda, le lundi 4 août 
prochain à Mandela National 
stadium à Kampala (18h00, 
heure algérienne), avant 
d’affronter l’Afrique du Sud, 
le vendredi 8 août, toujours à 
Kampala (15h00), la Guinée, le 
vendredi 15 août (15h00), puis le 
Niger, le lundi 18 août à Nyayo 
stadium à Nairobi (18h00), en 
clôture de la phase de groupes.
L’équipe nationale A’, a décroché 
son billet pour la phase finale 
du Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN-2024, reporté 
à 2025) en éliminant la Gambie 
en barrages (0-0 à Bakau, 3-0 à 
Annaba), rappelle-t-on.
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Le tirage au sort du dernier 
tour préliminaire de la 
Ligue des champions 

2025 a réservé des affiches 
relevées, où plusieurs joueurs 
algériens tenteront de hisser leur 
club vers la prestigieuse phase de 
groupes. Ramiz Zerrouki, Anis 
Hadj Moussa, Hicham Boudaoui, 
Badredine Bouanani et Amin 
Chiakha sont directement 
concernés.
Feyenoord face au Fenerbahçe 

de Mourinho
Du côté des Pays-Bas, le 
Feyenoord de Ramiz Zerrouki 
et du jeune Anis Hadj Moussa, 
révélation de la saison écoulée, 
croisera le fer avec Fenerbahçe. 
Les coéquipiers des deux 
Fennecs devront écarter les 
hommes de José Mourinho, 
récemment nommé à la tête du 

géant turc, pour se rapprocher 
de la phase de groupes. Le 
match aller se jouera au Stadion 
Feijenoord à Rotterdam les 5 ou 
6 août, avant un déplacement 
périlleux à Istanbul le 12 août. 
Feyenoord, habitué des joutes 

européennes, devra afficher un 
haut niveau face à un adversaire 
qui rêve de retrouver la C1 après 
plus d’une décennie d’absence.

Nice face à l’ogre du Benfica
Pour l’OGC Nice d’Hicham 
Boudaoui et Badredine Bouanani, 
la tâche s’annonce encore plus 

ardue. Le club azuréen, 4e de 
Ligue 1 la saison passée, hérite 
de Benfica Lisbonne, vice-
champion du Portugal et habitué 
des huitièmes de finale de la 
Ligue des champions UEFA 
ces dernières saisons. Le match 
aller se disputera à l’Allianz 
Riviera le 5 ou 6 août, avant un 
déplacement brûlant au stade de 
la Luz une semaine plus tard. 
Les Aiglons devront se surpasser 
pour franchir ce cap, sachant 
qu’ils ne sont pas têtes de série 
et pourraient encore devoir 
passer un barrage pour accéder à 
la nouvelle phase de ligue à 36 
clubs.
Amin Chiakha et Copenhague 

en embuscade
Enfin, Amin Chiakha et le FC 
Copenhague auront une première 
étape face aux Kosovars de 

Drita avant d’espérer un duel 
contre le vainqueur de FC 
RFC / Malmö FF au troisième 
tour. L’international algérien, 
malgré une mise à l’écart pour 
le premier match de la saison 
au Danemark, espère contribuer 
à la qualification des Danois 
qui ambitionnent une troisième 
participation consécutive à la 
phase de groupes.
Pour ces Algériens, ces rendez-
vous européens représentent 
une occasion unique de briller 
sur la scène continentale et de 
confirmer leur statut au plus 
haut niveau. Les prochaines 
semaines s’annoncent décisives 
afin de rejoindre le contingent 
des Fennecs déjà qualifiés pour 
l’épreuve reine du continent 
(Bensebaini, Maza, Chaibi, 
Gouiri, Aït-Nouri et Zorgane).

Samy Bedja était en conflit avec l’Olympique 
de Marseille suite à des différences de 
perspectives quant à son avenir professionnel, 

et sa situation contractuelle. Le club français a 
finalement réussi à conserver son jeune talent.
Le FC Barcelone, Manchester United, le Bayer 
Leverkusen et l’Ajax Amsterdam. Ce sont, d’après 
Foot Mercato, les clubs qui étaient sur les traces 
de Samy Bedja (15 ans), jeune franco-algérien du 
centre de formation de l’Olympique de Marseille.
Considéré comme le plus grand talent de la 
pépinière marseillaise, le milieu offensif n’avait pas 
repris l’entraînement avec l’OM, désireux d’étudier 
d’autres offres et surtout de convaincre son club de 
lui faire parvenir une meilleure proposition.
L’histoire se termine sur une note positive pour 
l’écurie d’Amine Gouiri (et potentiellement 
Ismaël Bennacer). Bedja aurait été convaincu par 
la dernière offre reçue, et s’apprête désormais à 
signer un contrat aspirant d’une durée de 3 ans avec 
Marseille. La famille Bedja, avec un joueur pour 
l’heure international français U15, est suivie par 
la Fédération Algérienne de Football, désireuse de 
sécuriser les talents binationaux dès le plus jeune 
âge.



Ça s’accélère entre Rodrygo et Liverpool

Arsenal :
C’est enfin bouclé pour Viktor Gyökeres

Xabi Alonso a mis 
un coup de pression à 6 
joueurs du Real Madrid

Très intéressé par Rodrygo, 
Liverpool a franchi une 
nouvelle étape dans ce 

dossier selon nos informations. 
Les discussions entre le club 
anglais et l’entourage du 
Brésilien ont débuté.
Rodrygo (24 ans) arrive à un 
tournant de son aventure au Real 
Madrid. Après plusieurs années 
de bons et loyaux services, le 
Brésilien a été relégué au second 
plan la saison dernière. Le trio 
Bellingham-Mbappé-Vinicius 
Jr a été mis en avant. Dans leur 
ombre, l’international auriverde 
a connu des hauts et des bas, 
lui qui a terminé l’exercice 
précédent avec un bilan de 14 
buts et 11 passes décisives en 54 
apparitions toutes compétitions 
confondues. Mais cet été, son 
déclassement s’est poursuivi. 

Carlo Ancelotti, avec lequel il 
entretenait une bonne relation, 
s’en est allé. Xabi Alonso est 
arrivé.
Et le technicien espagnol ne 
semble pas être un grand fan de 
Rodrygo, qu’il a très peu utilisé 
lors du Mondial des Clubs. 
Dans le même temps, la presse 

ibérique a révélé que Florentino 
Pérez et ses équipes avaient 
désigné le Brésilien de 24 ans 
comme le joueur à faire partir 
parmi les stars de l’équipe. De 
son côté, Rodrygo a toujours 
fait passer le même message. 
Il souhaite rester au sein de la 
Casa Blanca. Mais vendredi, AS 
a expliqué qu’une rencontre va 

avoir lieu entre le Real Madrid et 
lui afin de clarifier sa situation et 
connaître ses envies.

Liverpool est chaud 
sur Rodrygo

De plus, Xabi Alonso n’est 
pas contre continuer avec lui 
mais il ne lui accordera qu’un 
rôle secondaire. Partant de là, 
le Brésilien n’a pas exclu de 
s’en aller comme révélé par nos 
soins. Mais la presse espagnole a 
précisé que le joueur s’en ira si 
on lui montre la porte de sortie, 
ce qui semble être le cas. Il 
souhaite, dans ce cas-là, choisir 
sa prochaine destination. Et c’est 
l’Angleterre qui a sa préférence. 
Un temps lié au Bayern Munich 
et au PSG cet été, Rodrygo a été 
cité à Arsenal, à Manchester City 
ou encore à Arsenal ces derniers 
mois.

La semaine dernière, nous vous 
avons d’ailleurs révélé que les 
Reds allaient bientôt entrer dans 
la course et qu’Arne Slot apprécie 
son profil. Ce mardi, nous avons 
de nouvelles informations sur 
le sujet. Nous sommes passés 
de l’intérêt à un stade plus 
avancé. Ainsi, le clan Rodrygo et 
Liverpool sont entrés en contact. 
Les discussions sont en cours 
entre les deux parties et l’intérêt 
des Reds grandit. En revanche, 
le club de la Mersey n’a pas 
encore contacté le Real Madrid. 
Après avoir fait sauter la banque 
cet été avec Florian Wirtz, Milos 
Kerkez, Giorgi Mamardashvili, 
Jeremie Frimpong et bientôt 
Hugo Ekitike, le LFC, qui est 
prêt à casser sa tirelire pour Marc 
Guehi, avance pour faire le gros 
coup Rodrygo. Affaire à suivre…

Selon la presse anglaise, 
le feuilleton Gyökeres est 
terminé et il n’y a plus 

aucun doute : il devrait signer 
à Arsenal dans les jours à venir.
Le transfert de Viktor Gyökeres 
à Arsenal se précise, et on 
semble enfin voir la lumière 
au bout du tunnel dans cet 
interminable dossier. Après 
des semaines et des semaines 
d’informations contradictoires, 
d’accords annoncés avant d’être 
démentis et de rumeurs à foison, 
cette fois, on dirait que c’est la 
bonne : le buteur suédois devrait 
bien rejoindre les Gunners.
Comme l’indique The Athletic, 
les Londoniens sont proches 
de trouver un accord avec le 
Sporting pour le transfert du 
buteur suédois, qui était aussi 

convoité par Manchester United 
mais avait donné sa priorité 
aux Londoniens. Une nouvelle 
recrue de qualité pour Mikel 
Arteta, qui a été gâté par sa 
direction cet été, puisque le 
Suédois va s’ajouter à une 
liste d’arrivées dans laquelle 
on retrouve Martin Zubimendi, 
Noni Madueke, Christian 
Norgaard et Kepa Arrizabalaga.

Un effectif XXL
Il s’agit d’un transfert avec un 
montant fixe de 63,5 millions 
d’euros, et 10 millions d’euros 
sous forme de bonus. Le 
dénouement de cette opération 
est imminent selon le média, 
alors que le contrat de cinq ans 
qui attend le joueur de 27 ans à 
l’Emirates est prêt à être signé. 
Avec ce joli coup, Arsenal 

aura largement dépassé les 200 
millions d’euros de dépenses 
cet été, et ce n’est pas terminé 
puisque Cristhian Mosquera 
(Valence) est attendu dans les 
prochaines heures aussi.
Autant dire que Mikel Arteta est 
gâté et que cet été, les dirigeants 
des Cannonniers ont clairement 
voulu offrir un effectif de luxe 
à l’entraîneur espagnol, qui 
aura une sacrée équipe pour 
tenter de glaner des titres sur 
la scène européenne et sur la 
scène nationale. Gyökeres, 
qui a inscrit 63 buts toutes 
compétitions confondues la 
saison dernière, sera donc la tête 
d’affiche de cet ambitieux projet. 
Mais attention, on a déjà assisté 
à plusieurs retournements de 
situation dans ce dossier…

L’entraîneur du Real 
Madrid a ainsi fait 
savoir à 6 joueurs de 

son effectif qu’ils vont devoir 
faire mieux ou se trouver un 
nouveau club.
Les joueurs du Real Madrid 
sont au repos jusqu’au début du 
mois d’août. Après une saison 
2024/2025 interminable, les 
Merengues profitent de vacances 
bien méritées, mais ils savent 
qu’à leur retour, ils vont devoir 
être bien meilleurs que ce qu’ils 
ont montré ces derniers mois. 
L’opinion publique madrilène 
ne tolèrera pas une nouvelle 
saison sans titre majeur, et on 
imagine que c’est aussi le cas 
de Florentino Pérez, qui a donné 
des moyens à Xabi Alonso cet 
été, et qui pourrait encore signer 
un énorme chèque pour Rodri 
(Manchester City).
Ce qui est sûr, c’est qu’à la 
reprise, la bande de Vinicius Jr et 
de Kylian Mbappé va transpirer 
à l’entraînement… Le nouveau 
coach du Real Madrid se veut 
très exigeant et il a pu tirer des 
premiers enseignements lors 
du Mondial des Clubs, où on 
a vu des choses intéressantes, 
et d’autres moins, avec cette 

élimination face au Paris Saint-
Germain qui a fait énormément 
parler à Madrid.

Plusieurs joueurs visés
Comme l’indique Marca, certains 
joueurs savent qu’ils vont 
devoir, dès la reprise, montrer un 
meilleur visage que lors de cette 
Coupe du Monde des Clubs. 
Xabi Alonso a ainsi fait passer 
des messages, de façon directe 
et indirecte, à plusieurs joueurs 
de qui il attend bien plus. C’est 
le cas de Rodrygo, de Brahim 
Díaz et de Raul Asencio, auteur 
d’une compétition désastreuse 
dans l’axe de la défense. S’ils 
souhaitent rester et jouer, les 
trois vont devoir hausser leur 
niveau de performance.
Avec d’autres joueurs, Xabi 
Alonso a été très clair concernant 
une autre problématique : ils 
risquent de peu jouer cette 
saison. C’est le cas d’Andriy 
Lunin, le portier remplaçant de 
Thibaut Courtois. De même pour 
Fran Garcia et Ferland Mendy, 
et l’un d’entre eux, s’ils décident 
de rester, va avoir un temps de 
jeu rachitique suite à l’arrivée 
d’Alvaro Carreras. Ces joueurs 
savent donc à quoi s’en tenir.
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En Bref...Avec Firefox 141, Mozilla mise encore sur l’IA 
et l’amélioration des performances

N1X : la riposte ARM de NVIDIA face à Apple 
arriverait plus tard que prévu

C’est un virage catégorique. Le 
P.-D.G de Duolingo, Luis von 
Ahn, annonce son ambition 
de positionner l’intelligence 
artificielle (IA) au cœur de son 
entreprise, quitte à se séparer de 
certains de ses travailleurs.
Dans une lettre envoyée à 
ses employés, Luis von Ahn 
fait l’éloge de l’intelligence 
artificielle qui a permis, selon lui, 
à Duolingo de se rapprocher de sa 
mission. « Pour bien enseigner, 
nous devons créer une quantité 
massive de contenu, et le faire 
manuellement n’est pas rentable. 
L’une des meilleures décisions 
que nous ayons prises récemment 
a été de remplacer un processus 
de création de contenu lent et 
manuel par un processus basé sur 
l’IA. Sans l’IA, il nous faudrait 
des décennies pour adapter notre 
contenu à un plus grand nombre 
d’apprenants », explique-t-il.
Le dirigeant compare le passage 
à l’IA à sa décision, en 2012, de 
se concentrer sur le mobile. Car la 
technologie permet l’introduction 
de nouvelles fonctionnalités 
inédites et très utiles, comme 
l’appel vidéo avec une IA, qui aide 
les utilisateurs à perfectionner 
leur pratique à l’oral.
Mais un tel pivotement ne sera pas 
sans conséquence. Luis von Ahn 
précise que Duolingo va procéder 
à « une réduction progressive du 
recours aux contractuels pour 
les tâches automatisables ». De 
même, l›IA sera intégrée « dans 
les critères de recrutement et 
d›évaluation » des employés, 
tandis que les embauches seront 
conditionnées « à l›impossibilité 
d›automatiser davantage ».
« Duolingo restera une entreprise 
qui se soucie profondément 
de ses employés. Il ne s›agit 
pas de remplacer les Duos par 
l›IA », promet le P.-D.G. « Il 
s›agit d›éliminer les goulets 
d›étranglement afin que nous 
puissions en faire plus avec les 
Duos exceptionnels dont nous 
disposons déjà. Nous voulons 
que vous vous concentriez sur 
le travail créatif et les vrais 
problèmes, et non sur les tâches 
répétitives », assure-t-il.
D›autres entreprises ont 
récemment pris des décisions 
similaires. La fintech Klarna, 
par exemple, a décidé de ne 
plus recruter pour capitaliser sur 
l›intelligence artificielle, tandis 
que Shopify n›octroiera pas 
plus d›effectifs ou de ressources 
à ses équipes tant qu›elles de 
démontrent pas « pourquoi elles 
ne peuvent pas faire ce qu›elles 
veulent en utilisant l’IA ».

Peu de nouveautés marquées 
dans cette version de Firefox, 

mais des améliorations 
bienvenues côté interface, 

IA, mémoire et streaming. Le 
navigateur de Mozilla gagne 
en confort, sans bouleverser 

les habitudes.

Pas de grand bouleversement 
dans Firefox 141, mais une 
série d’ajustements ciblés 

qui méritent le détour. Mozilla 
peaufine la navigation avec des 
outils plus souples, automatise 
l’organisation des onglets, réduit 
la consommation mémoire sur 
certaines plateformes et améliore 
la compatibilité avec plusieurs 
services. Côté technique, 
l’arrivée de WebGPU, déjà 
annoncée, est désormais effective 
sur Windows. Une mise à jour 
modeste, mais efficace, dans la 
continuité de la version 140.
Une IA pour trier vos onglets, 
une interface qui s’adapte un 

peu mieux
La principale nouveauté visible 
de Firefox 141 tient dans 
l’apparition d’un regroupement 
automatique d’onglets assisté 
par IA. Le navigateur propose 
désormais, à celles et ceux qui le 
souhaitent, de classer les pages 
ouvertes par thématique, de 
nommer automatiquement les 
groupes en fonction du contenu 

déduit, et de suggérer d’y intégrer 
d’autres onglets. Le traitement 
s’effectue intégralement en local, 
sans envoi de données à Mozilla. 
Dans les faits, les résultats sont 
encore approximatifs, mais la 
fonction peut être désactivée.
Autre ajout pratique : la barre 
d’adresse fait à présent office 
de convertisseur d’unités. 
Tapez une température, une 
distance ou un poids, et Firefox 
affiche la conversion dans le 
menu déroulant, avec copie 
automatique dans le presse-
papiers en un clic.
Côté interface, le panneau 
latéral gagne une poignée de 
redimensionnement. Il devient 
possible d’ajuster l’espace 
réservé aux icônes d’outils 
comme l’historique, les 
fonctions IA ou les favoris. Une 
modification mineure, mais utile 

pour celles et ceux qui jonglent 
avec de nombreux modules 
intégrés.
Enfin, le mode Picture-in-Picture 
s’étend à de nouveaux services 
de streaming comme Peacock, 
Showmax, SkyShowtime ou 
Now TV. Mozilla en a par 
ailleurs profité pour améliorer 
le rendu des sous-titres dans la 
fenêtre flottante.

Des ajustements techniques 
pour un Firefox plus léger

Sous le capot, Firefox 141 
améliore la gestion mémoire 
sur Linux grâce à l’introduction 
d’un fork server. Ce mécanisme 
permet de maintenir un 
processus pré-initialisé servant 
de modèle pour lancer de 
nouveaux processus, avec un 
partage mémoire basé sur le 
principe du copy-on-write – 
technique qui évite de dupliquer 

des données tant qu’elles ne sont 
pas modifiées. Chaque nouvel 
onglet consomme ainsi moins 
de ressources. Autre avantage 
: il n’est plus nécessaire de 
redémarrer Firefox après une 
mise à jour appliquée via le 
gestionnaire de paquets.
D’autres optimisations viennent 
compléter cette approche plus 
technique, avec l’activation 
de WebGPU par défaut sur 
Windows, la prise en compte 
de l’en-tête Clear-Site-Data 
pour vider le back-forward 
cache lorsque nécessaire, la 
réduction de la charge CPU lors 
de la création de liens textuels, 
et la prise en charge étendue de 
Wayland avec l’implémentation 
du protocole xdg-activation.
Firefox 141 active aussi la 
saisie automatique d’adresses au 
Brésil, en Espagne et au Japon. 
Sur Windows 11, les boutons 
de fenêtre (réduire, agrandir, 
fermer) utilisent désormais les 
symboles typographiques de 
la police système, pour une 
meilleure cohérence visuelle 
avec l’affichage natif de l’OS. 
Pour terminer, comme toujours, 
quelques correctifs de sécurité 
et résolutions de bugs viennent 
compléter cette mise à jour d’été.

NVIDIA repousserait le 
lancement de son ambitieux 
SoC ARM « N1X », conçu 

avec MediaTek pour les PC 
Windows, au premier trimestre 
2026. Entre retards du système 

Microsoft et défauts de 
conception, l’arrivée de cette 
nouvelle puce pourrait être 

compromise.

Le projet N1X, présenté 
comme un futur SoC ARM 
destiné à propulser les 

prochains PC portables Windows 
haut de gamme, connaîtrait de 
nouveaux retards. Initialement 
envisagé pour un lancement en 
seconde moitié de 2025, il serait 
désormais reporté au premier 
trimestre 2026. Cette décision, 
non confirmée officiellement par 
NVIDIA ou MediaTek, aurait 
pour origine un ralentissement 
du développement de Windows 
ARM ainsi que des défauts 
supposés dans le design du SoC.
Un lancement compromis par 

l’OS et le marché
Le report du N1X ne serait pas 
uniquement lié à des soucis 
matériels. Selon DigiTimes, 
NVIDIA et MediaTek 
attendraient que Microsoft 
finalise la mise à jour de Windows 
dédiée aux plateformes ARM, 
considérée comme indispensable 
à la promesse d’un « AI PC » 
fluide. Cette version optimisée de 
l’OS, encore en développement, 
permettrait de tirer parti du plein 
potentiel du SoC, notamment au 

niveau de l›accélération IA, de la 
gestion de la consommation, ou 
de la compatibilité logicielle avec 
les applications Windows x86.
En parallèle, la demande 
pour les laptops Windows 
ARM resterait limitée. Les 
constructeurs adopteraient une 
posture prudente, freinés par un 
écosystème encore immature face 
à celui d’Apple. Qualcomm a pris 
une longueur d’avance avec ses 
Snapdragon X Elite, déjà présents 

sur les premiers modèles grand 
public. NVIDIA, en entrant sur 
ce marché, espérerait proposer 
une alternative plus musclée 
et tournée vers la performance 
graphique. Ce décalage du 
calendrier pourrait toutefois lui 
faire manquer le lancement initial 
de la vague « AI PC ».
Des défauts siliconés majeurs
Toujours selon les informations 
de DigiTimes, le N1X aurait 
rencontré des problèmes 
techniques lors de la phase de 
validation du silicium. Une 
première version du SoC testée 
par TSMC aurait révélé un défaut 
critique, nécessitant une refonte 
partielle de l’architecture. Malgré 
une tentative de contournement 
logiciel, un second bug matériel 
serait apparu, obligeant à 
effectuer un « respin » — une 
reprise complète du masque de 
production pour corriger l’erreur 
à la source.



Sara Boueche

Une initiative pédagogique 
innovante met l’accent sur 
l’expression vocale comme 
pilier de l’art dramatique

Le Théâtre d’Annaba 
poursuit sa mission 
éducative avec un 

programme d’initiation au 
théâtre spécifiquement conçu 
pour les enfants. La deuxième 
journée de l’atelier «Principes 
du théâtre pour enfants», animée 
par l’artiste dramatique Hamdi 
Aribi, s’est concentrée sur l’une 
des composantes fondamentales 
de l’art scénique: la performance 
vocale.

Une approche pédagogique 
complète

Cette session intensive a proposé 
aux jeunes participants un 
curriculum structuré autour de 
plusieurs axes d’apprentissage 
essentiels. Les enfants ont 
été initiés aux techniques 
d’utilisation de la voix comme 
instrument d’expression 
théâtrale, découvrant comment 
moduler leur timbre et 
leur intonation pour servir 

l’interprétation dramatique.

L’atelier a également mis 
l’accent sur les fondamentaux 
physiologiques de la 
performance vocale. Les 
participants ont appris les 
techniques de respiration 
appropriées, élément crucial 
pour soutenir un jeu d’acteur 
efficace et maintenir la projection 
vocale nécessaire sur scène. 
Cette dimension technique 
s’est accompagnée d’exercices 
pratiques sur l’articulation et la 
diction, permettant aux enfants 
de maîtriser les mécanismes 
de production des sons et 
d’améliorer leur élocution.

L’art de la déclamation au 
cœur de la formation

Un volet significatif de la 
formation s’est concentré 
sur l’art de la déclamation 
et la gestion des volumes 
sonores. Cette compétence, 
particulièrement importante 
dans l’environnement théâtral 
où l’acteur doit s’adapter à 
différentes configurations 
spatiales et acoustiques, a été 
travaillée à travers des exercices 
progressifs et adaptés à l’âge 
des participants.

L’intégration de la dimension 
musicale dans le jeu scénique 
a constitué un autre axe 
d’apprentissage innovant. 
Les enfants ont exploré les 
possibilités d’incorporation 
de la musique dans leurs 
performances, développant ainsi 
une compréhension holistique 
de l’art dramatique qui dépasse 
la simple récitation de texte.

Un environnement 
d’apprentissage optimal

L’approche pédagogique 
privilégiée lors de cet atelier 

s’est caractérisée par son aspect 
interactif et ludique, créant 
un environnement propice à 
l’épanouissement artistique 
des jeunes participants. 
Cette méthodologie a permis 
aux enfants de développer 
progressivement leur conscience 
vocale tout en renforçant leur 
confiance en soi, compétence 
transversale essentielle pour 
toute performance publique.

L’encadrement professionnel 
assuré par Hamdi Aribi, artiste 
reconnu du milieu théâtral, 
garantit une transmission 

qualitative des savoirs 
et techniques théâtrales. 
Cette expertise permet aux 
participants de bénéficier 
d’une formation authentique 
aux standards professionnels, 
adaptée néanmoins à leur niveau 
de développement.

Perspectives et enjeux

Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche plus large de 
démocratisation culturelle 
et d’éducation artistique. 
En proposant une formation 
théâtrale accessible aux enfants, 
le Théâtre d’Annaba contribue 
à l’émergence d’une nouvelle 
génération sensibilisée aux arts 
de la scène et potentiellement 
porteuse du renouveau culturel 
régional.

L’accent mis sur les techniques 
vocales lors de cette seconde 
journée révèle une approche 
méthodique et progressive 
de l’enseignement théâtral, 
promettant aux participants 
une acquisition solide des 
fondamentaux de cet art 
exigeant.

La 59e édition du Festival 
international de Hammamet, 

placée cette année encore 
sous le thème Continuous 

Vibes, a offert samedi soir un 
double moment d’exception 
entre engagement, virtuosité 

musicale et communion avec le 
public.

Sur la scène mythique 
de l’amphithéâtre de 
Hammamet, deux artistes 

venus de mondes différents mais 
unis par la puissance de leur 
message ont brillé tour à tour : 
la jeune chanteuse palestinienne 
Noël Kharman, et l’icône de 
la salsa colombienne Yuri 
Buenaventura.

Noël Kharman: la voix d’une 
génération sacrifiée

Venue pour la première fois 
en Tunisie, la chanteuse 
palestinienne Noël Kharman, 24 
ans, a fait une entrée sobre mais 
électrisante. Robe noire élégante, 
voix puissante et regard franc, 
elle a captivé d’emblée un public 
conquis par sa sincérité et son 
intensité.

Entourée de musiciens tunisiens 
de talent – avec notamment 
Outail Maaoui au violon, 
Mohamed Ben Salha au nay, Dali 
El Euch à la batterie, ou encore 
Bechir Neffati aux percussions 
– Kharman a su allier émotion 
brute et justesse musicale. 
Un ensemble d’une cohésion 
remarquable, mis au service 
de compositions originales et 
d’arrangements soignés.

L’un des moments les plus 
poignants fut son interprétation 
de « Haifa », chanson dédiée 
à sa ville natale. Elle y a livré 
un message bouleversant : « La 
guerre m’a beaucoup épuisée. 
Elle a changé ma vision du 
monde. Je vis actuellement 
en Jordanie. Je prie pour une 
paix prochaine. » Le public, 
profondément touché, a répondu 
par des slogans engagés : « 
Free, Free Palestine », criant son 
soutien à la cause palestinienne.

Kharman s’est imposée ces 
dernières années comme une 
figure montante de la scène arabe 
grâce à ses mashups viraux et 
ses compositions originales, 

largement diffusées sur TikTok, 
Instagram et YouTube. Issue 
d’un village proche de Haïfa, elle 
fait résonner la culture musicale 
moyen-orientale au-delà des 
frontières, avec rigueur, passion 
et une vraie vision artistique.

Yuri Buenaventura: la salsa 
comme langage universel

Un peu plus tôt dans la soirée, 
c’est Yuri Buenaventura qui a fait 
vibrer l’amphithéâtre, dans une 
performance marquant son grand 
retour sur scène après six ans 
de silence. La soirée, affichant 
complet bien avant l’ouverture 
des portes, a tenu toutes ses 
promesses.

Dès les premières notes, le 
chanteur colombien a installé 
son univers : une salsa colorée, 
généreuse, ouverte à toutes les 
influences. Costumé en sport-
chic, entre élégance sobre et 
énergie débordante, l’artiste a 
invité le public à danser, à rêver, 
mais aussi à réfléchir.

Pendant deux heures, il a 
enchaîné classiques, morceaux 
de son nouvel album « Ámame 

» – un hommage à la musique 
latine new-yorkaise – et quelques 
reprises iconiques. De « Como 
la maleza » à « Historia de un 
Amor », en passant par sa reprise 
bouleversante de « Ne me quitte 
pas », il a ému autant qu’il a fait 
danser.

Loin de se limiter à l’ambiance 
festive, Yuri Buenaventura a 
aussi livré des messages forts sur 
l’état du monde, dénonçant les 
conflits et les divisions actuelles. 
« La musique est une arme de 

paix », semble-t-il nous dire, 
en valorisant les instruments 
comme vecteurs de rencontre 
entre les peuples.

Le Festival international de 
Hammamet confirme ainsi, pour 
sa 59e édition, sa capacité à 
conjuguer excellence artistique 
et résonance contemporaine. Une 
scène où les émotions croisent les 
convictions, et où les Continuous 
Vibes prennent tout leur sens.

 Le Théâtre d’Annaba cultive les talents de demain 
un atelier vocal transformateur pour enfants

Festival international de Hammamet 2025 
 Noël Kharman et Yuri Buenaventura, deux voix engagées 

et envoûtantes 
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Des portes ouvertes sur la 
plateforme mise à jour, 
«Fahrassa» dédiée aux 

éditeurs algériens de livres, ont 
été inaugurées à Alger, lundi 
à la Bibliothèque nationale 
d’Algérie.
Ces portes ouvertes qui s’étalent 
sur trois jours, ont rassemblé 
lors de la première journée, 
une vingtaine d’éditeurs 
venus de différentes régions 
d’Algérie, s’imprégner 
des nouvelles facilitations, 
«devenues possibles grâce à la 
numérisation», notamment les 
procédures relatives au «dépôt 
légal à distance, d’un manuscrit 
et l’obtention, sans déplacement, 
de son +International Standard 
Book Number+ (ISBN)», a 
expliqué le directeur général de 
la Bibliothèque nationale, M. 

Mounir Bahadi.
Un exposé technique détaillé 
sur les étapes d’utilisation de la 
plateforme actualisée «Fahrassa» 
a été présenté, mettant en avant 
les efforts consentis dans la 
numérisation des services de 
la Bibliothèque nationale et le 
renforcement de ses liens et la 
concertation avec les éditeurs.
La rencontre a été également 
l’occasion de débattre certaines 
contraintes et situations de 
litiges rencontrées sur le terrain, 
du rapport entre l’auteur, 
l’imprimeur et l’éditeur, aux 
manuscrits déposés et non 
publiés, en passant par la 
publication au compte d’auteur, 
ou encore les maisons d’édition 
dont la dissolution pour des 
raisons particulières, a donné 
lieu à la naissance de nouvelles 

maisons d’édition.
Rappelant aux éditeurs la loi 15-
13 du15 juillet 2015, qui stipule 
en substance dans son article 8 
l’obligation du respect absolue 
de l’éthique professionnelle, M. 
Bahadi a fait remarquer qu’à ce 
titre, «même le simple citoyen-
lecteur a le droit d’intervenir 

auprès des autorités officielles 
pour signaler le contenu de 
tout manuscrit contraire aux 
principes, aux valeurs et aux 
symboles de la Nation, entre 
autres».
Lors de cette première rencontre, 
la possibilité de «trouver un 
cadre légal entre les éditeurs et 

les Théâtres en Algérie, pour 
l’édition systématique de livres 
contenants les textes de pièces de 
théâtre retenus par les différentes 
commissions de lectures», été 
également été envisagée. 
Organisées, sous l’égide du 
ministère de la Culture et des Arts, 
par la Bibliothèque nationale 
d’Algérie, en collaboration 
avec le Syndicat national des 
éditeurs de livres (SNEL) et 
l’Organisation nationale des 
éditeurs de livres (ONEL), les 
portes ouvertes sur la plateforme 
actualisée «Fahrassa», créée en 
mai 2023 et mise à jour deux ans 
plus tard, se poursuivent mardi 
et mercredi à la Bibliothèque 
nationale.

Sara Boueche

L’art plastique au cœur de 
l’attractivité touristique

Dans le cadre de la 
campagne «Notre été, 
cohésion et sécurité», 

la Direction de la Culture de la 
wilaya d’Annaba a inauguré une 
initiative culturelle ambitieuse 
visant à revitaliser la saison 
estivale par le biais des arts 
plastiques. Cette démarche 
s’inscrit dans une politique de 
soutien aux artistes locaux et 
de promotion du patrimoine 
artistique régional auprès des 
visiteurs.
Une exposition d’envergure au 

Royal-Eliza
L’exposition d’arts plastiques 
organisée à l’hôtel Royal-Eliza 
constitue le fer de lance de cette 
stratégie culturelle. Inaugurée 
ce lundi 20 juillet 2025, cette 
manifestation artistique d’une 
durée de dix jours met à l’honneur 
deux figures emblématiques de la 
scène artistique locale :
Najem Cherrad : L’expérience 

au service de la création
Le professeur Najem Cherrad, 
artiste reconnu et pédagogue 
expérimenté, expose ses œuvres 
dans un cadre prestigieux. Sa 
participation témoigne de la 
reconnaissance institutionnelle 
dont jouissent les artistes établis 
de la région et de leur rôle dans la 
transmission du savoir artistique.
Salah Eddine Hamelaoui : La 
relève artistique à l’honneur

Diplômé de l’École régionale 
des Beaux-Arts, annexe 

d’Annaba, Salah Eddine 
Hamelaoui représente la 
nouvelle génération d’artistes 
plastiques formés localement. Sa 
présence dans cette exposition 
illustre parfaitement la politique 
de soutien aux jeunes talents 
mise en œuvre par les autorités 
culturelles.

Une stratégie territoriale de 
valorisation artistique

Cette initiative s’inscrit 
dans une approche globale 
de développement culturel 
territorial. La Direction de la 
Culture d’Annaba a en effet 
annoncé l’organisation de 
plusieurs expositions similaires 
dans différents établissements 
hôteliers de la ville, créant ainsi 
un véritable parcours artistique 
urbain.
Cette stratégie de dissémination 
géographique présente plusieurs 
avantages :
- Elle maximise la visibilité 
des œuvres auprès du public 

touristique
- Elle crée une dynamique 
culturelle dans l’ensemble de la 
ville
-Elle offre aux artistes 
des opportunités de 
commercialisation diversifiées

Un modèle économique 
culturel innovant

L’approche adoptée par la 
Direction de la Culture révèle 
une compréhension fine des 
enjeux économiques de l’art 
contemporain. En facilitant la 
commercialisation des œuvres 
artistiques dans un contexte 
touristique favorable, cette 
initiative crée les conditions d’un 
écosystème culturel viable et 
durable.
Le choix des hôtels comme 
lieux d’exposition n’est pas 
anodin : ces espaces bénéficient 
d’une fréquentation touristique 
importante, offrant aux artistes un 
public potentiellement acquéreur 
et aux visiteurs une expérience 

culturelle enrichie.
Impact sur l’attractivité 

touristique d’Annaba
Cette programmation culturelle 
estivale positionne Annaba 
comme une destination 
touristique à dimension 
culturelle affirmée. L’intégration 
de l’art dans l’offre touristique 
locale répond aux attentes d’une 
clientèle de plus en plus sensible 
aux expériences culturelles 
authentiques.
L’affluence touristique 
importante dont bénéficient 
actuellement les hôtels de la ville 
constitue un atout majeur pour le 
succès de ces expositions. Cette 
synergie entre secteur hôtelier 
et monde artistique illustre les 
possibilités de développement 
d’un tourisme culturel de qualité.

Perspectives pour le secteur 
artistique local

Cette initiative gouvernementale 
de soutien aux arts plastiques 
pourrait constituer un modèle 

reproductible pour d’autres 
wilayas côtières. Elle démontre 
comment les collectivités 
territoriales peuvent jouer un rôle 
déterminant dans la promotion 
et la commercialisation de la 
production artistique locale.
L’accent mis sur 
l’accompagnement des jeunes 
diplômés des écoles d’art locales 
révèle une politique culturelle 
cohérente, alliant formation, 
création et diffusion. Cette 
approche intégrée favorise 
l’émergence d’une scène 
artistique locale dynamique et 
économiquement viable.
La réussite de ces expositions 
estivales pourrait ouvrir la 
voie à une programmation 
culturelle permanente, faisant 
d’Annaba un centre artistique 
reconnu à l’échelle nationale et 
méditerranéenne.

Portes ouvertes à Alger sur la plateforme numérique 
«Fahrassa» dédiée à l’édition de livres

 Annaba mise sur l’art pour dynamiser sa saison estivale  
une stratégie culturelle innovante
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Mouches dans la 
cuisine, moustiques 
au salon ? Voici les 

huiles essentielles les plus 
efficaces selon une naturopathe, 
et toutes les bonnes astuces 
pour les utiliser sans danger.
Huile essentielle contre les mouches 
: laquelle fait fuir les insectes ?
Elles s’invitent sans prévenir, 
virevoltent dans la cuisine, 
bourdonnent à l’oreille et 
s’incrustent au moindre plat laissé 
ouvert… Les mouches peuvent 
transformer le quotidien estival 
en véritable combat d’endurance. 
Heureusement, il existe des 
solutions naturelles aussi efficaces 
que parfumées pour leur couper 
l’envie de s’installer. Certaines 
huiles essentielles agissent 
comme un répulsif redoutable… 
à condition de bien les choisir.
Géranium rosat, basilic tropical, 
citronnelle de Java ou encore 
lavande vraie : certaines plantes 
ne plaisent vraiment pas aux 
mouches. Et c’est tant mieux ! 
Grâce aux conseils de Sophie 
Pihan, naturopathe, voici 
comment les utiliser efficacement 
pour chasser les insectes sans 
recourir aux produits chimiques.

Pourquoi certaines huiles 
essentielles font fuir les mouches ?
Les mouches détestent les 
odeurs puissantes de certaines 
plantes aromatiques. «Ce sont 
les molécules comme le géraniol 
ou le linalol contenues dans les 
huiles essentielles qui agissent 
comme insectifuges, en créant 
un environnement olfactif 
hostile», explique Sophie Pihan, 
naturopathe et communicante 
à la Fédération française de 
naturopathie. Contrairement 
aux insecticides, ces huiles 
n’éliminent pas les mouches, 
elles les repoussent naturellement.
Parmi les plus efficaces :
• L’huile essentielle 
de basilic tropical, très active 

contre mouches et moustiques. 
En diffusion ou diluée dans un 
vaporisateur, elle agit rapidement 
tout en laissant une odeur fraîche.
• L’huile essentielle de 
lavande vraie, connue pour calmer 
les nerfs… mais visiblement pas 
ceux des insectes. «En sachet, en 
bouquet ou en diffusion, elle protège 
aussi des mites et des moustiques», 
indique la naturopathe.
• L’huile essentielle 
de géranium rosat, à placer 
sur des cotons dans les coins 
de la maison. Redoutable 
contre les guêpes également.
• La citronnelle de Java, 
très riche en géraniol, encore plus 
efficace lorsqu’elle est associée à 
d’autres huiles comme la menthe 

poivrée ou l’eucalyptus citronné.
Comment utiliser les 
huiles essentielles anti-
mouches efficacement ?
Il existe plusieurs façons simples 
de profiter des propriétés 
répulsives des huiles essentielles :
• En diffusion 
atmosphérique : avec un diffuseur 
électrique, quelques gouttes 
suffisent à parfumer la pièce 
tout en éloignant les mouches ;
• En vaporisateur : 
mélangez 1 goutte d’huile 
essentielle pour 10 gouttes 
d’eau. Pulvérisez sur les 
rideaux, encadrements de 
fenêtres, plans de travail…
• En version hydrolat (eau 
florale) : une alternative plus douce, 
idéale si vous avez des enfants 
ou des animaux à la maison ;
• En déco naturelle : 
quelques feuilles de basilic frais, 
de la lavande séchée ou des cotons 
imbibés de géranium déposés dans 
des coupelles ou des pots décoratifs.
«Il est aussi possible de piquer des 
clous de girofle dans un citron ou 
un oignon pour renforcer l’effet 
répulsif. L’odeur est forte, mais les 
mouches fuient immédiatement», 
recommande Sophie Pihan.

Précautions à connaître avant 
d’utiliser les huiles essentielles
Bien que naturelles, les huiles 
essentielles ne sont pas sans 
risque. Certaines précautions 
sont indispensables, notamment 
en présence de personnes 
sensibles ou d’animaux.
• Évitez toute utilisation 
chez les enfants de moins de 
6 ans, les femmes enceintes 
ou allaitantes, les personnes 
épileptiques ou asthmatiques.
• Ne jamais diffuser 
en continu : suivez les 
recommandations de votre 
diffuseur et limitez les 
sessions à quelques minutes.
• Ne jamais 
ingérer, sauf avis médical.
• Ne pas appliquer pure sur 
la peau, surtout chez les animaux.
• Stockez vos huiles 
hors de portée des enfants.
Pour un nettoyage naturel et 
efficace, pensez aussi au vinaigre 
blanc, que vous pouvez aromatiser 
avec quelques gouttes d’huile 
essentielle de menthe citronnée 
ou d’eucalyptus. Un combo 
fraîcheur et anti-mouches à 
vaporiser sur toutes vos surfaces.

Invasion de mouches cet été ? 
Voici l’huile essentielle à utiliser d’urgence pour les éloigner

On l’utilise chaque jour, 
souvent sans réfléchir. 
Pourtant, selon plusieurs 

spécialistes en infectiologie, 
cet objet présent dans presque 
toutes les cuisines serait un 
véritable nid à bactéries. Certains 
experts recommandent même de 
le jeter chaque semaine. Alors 
faut-il s’en débarrasser ou le 
désinfecter ? On fait le point.
L’avertissement du Dr Matteo 
Bassetti, chef du service des 
maladies infectieuses de l’hôpital 
San Martino de Gênes, est clair. 
Dans une vidéo publiée sur 
Facebook, il met en garde contre un 
geste quotidien qui passe inaperçu 
mais pourrait avoir de réelles 
conséquences sur notre santé.
Un objet banal qui concentre 
des milliards de bactéries
«Les vieilles éponges sont de 
véritables réservoirs de bactéries». 
Son rappel tient en une seule 
phrase. Il poursuit : «Savez-vous 
combien de bactéries peuvent 
se trouver à l’intérieur d’une 

éponge usagée ?» demande-t-il. 
«Près de dix fois la population 
mondiale. Cela se chiffre en 
milliards. Une charge bactérienne 
comparable à celle que l’on 
trouve dans les fèces» expose-t-il.
Les propos du spécialiste 
sont corroborés par une étude 
allemande relayée par Scientific 
Reports, qui révèle la présence 
de 73 familles et 118 genres 
différents de bactéries dans les 
éponges utilisées au quotidien. 
Des bactéries comme Moraxella 
ou Serratia, identifiées dans 14 
éponges de cuisine analysées, 
seraient même à l’origine de cette 
mauvaise odeur caractéristique.
Jean-Pierre Flandrois, professeur 
émérite au CNRS Lyon1, nous le 
confirmait. «L’éponge contient 
des bactéries qui prolifèrent à 
cause de l’humidité constante 
et certaines sont pathogènes». 
Un terrain de contamination 
pour toute la cuisine
Le problème, c’est qu’une éponge 
contaminée peut rapidement 

devenir le vecteur de nombreuses 
infections. «Les bactéries 
présentes sur l’éponge peuvent 
ainsi se transférer au plan de travail, 
à la table ou même à la vaisselle 
et on risque alors l’intoxication 
alimentaire» nous met en garde 
la virologue Océane Sorel dans 
une vidéo diffusée sur Instagram.
«Les éponges deviennent petit à 
petit des nids à bactéries» insiste-
t-elle. Et c’est justement leur 
usage répété sans remplacement 
qui favorise leur transformation 
en zone à haut risque.
Comment les entretenir ? De 
son côté, le Dr Bassetti est 
catégorique. «Les faire bouillir 
ou les désinfecter ne sert pas 
à grand-chose. Les bactéries 
collent aux couches internes de 
l’éponge». Sa recommandation 
est donc simple. «La chose la 
plus judicieuse à faire est de les 
jeter après une semaine et de les 
remplacer par de nouvelles».
Faut-il vraiment jeter son 
éponge chaque semaine ?

Sur ce point, son avis diverge 
de celui de la virologue. 
Contrairement au Dr Bassetti, 
Océane Sorel défend une autre 
approche. «Contrairement 
aux idées reçues, les éponges 
jetables n’ont pas besoin d’être 
remplacées toutes les semaines. 
Car la chaleur est un très bon 
moyen de se débarrasser des 
bactéries !» assure-t-elle.
Elle propose deux solutions 
simples et accessibles :
• Passez votre éponge 
au micro-ondes à puissance 

maximum pendant 2 minutes. 
Mais attention : jamais sur une 
éponge métallique, au risque 
de provoquer un incendie ;
• Faites chauffer votre 
éponge dans une casserole d’eau. 
Éteignez le feu dès que l’eau bout 
franchement, laissez refroidir, 
essorez et laissez sécher à l’air libre.
Chacun sera libre de choisir 
son camp : jeter ou désinfecter. 
Ce qui est certain, c’est qu’il 
est temps de porter un autre 
regard sur cet objet du quotidien.

Cet objet que vous utilisez tous les jours abrite des milliards de 
bactéries, selon des chercheurs
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Vous avez craqué pour un 
carré plutôt court mais vous 
souhaitez pouvoir l’attacher 
pour affronter les chaudes 
journées à venir ? Voici les 

conseils d’un coiffeur pour y 
parvenir avec style.

Le carré est la coupe la 
plus tendance du moment. 
Et en été, alors que les 

températures semblent bloquées 
à des chiffres étouffants, il est 
particulièrement bienvenu pour 
alléger notre masse capillaire. 
Seulement, c’est aussi la saison 
où l’on souhaite le plus attacher 
nos cheveux pour encore moins 
souffrir de la chaleur et le 
manque de longueur peut parfois 
faire peur. Heureusement, des 
solutions existent. Nous avons 
demandé à Rémi Billaud, coiffeur 
responsable de formation chez 
Franck Provost de nous partager 
ses inspirations pour des coiffure 
d’été à tomber, compatibles avec 
les cheveux courts.
‘expert distingue deux cas de 
figure, en fonction de la longueur 

du carré en question. Jusqu›à la 
mâchoire, il n›y a aucun souci, 
on peut réaliser à peu près tout 
type de coiffure facilement. 
C›est avec un carré plus court, 
au niveau de la mâchoire ou au-
dessus qu›il faudra faire preuve 
de créativité et miser sur les bons 
accessoires.

Les coiffures tendance pour 
attacher son carré

«On va notamment s›amuser 
avec les demi-attaches», entame 
Rémi Billaud. «On peut par 
exemple faire une demi-queue de 
cheval et y ajouter des barrettes 
ou des épingles neiges pour 
remonter les cheveux et simuler 
un chignon», précise l›expert.

Avec des barettes XXL
Rémi Billaud souligne qu›il y a 
une grande tendance autour des 
coiffures qui mettent à l›honneur 
les barrettes XXL, que l›on 
vient placer à l›avant sur les 
côtés, symétriques ou non voire 
de manière unilatérale. Elles 
permettent de dégager le visage 
pour se protéger de la chaleur. 

Les bandeaux seront également 
de la partie et là encore, ils 
permettent de dégager l›avant du 
visage.

Avec un foulard
Autre accessoire incontournable 
de la saison : le foulard. Souvent 
en soie et coloré, il ajoute un petit 
côté chic à toutes les coiffures. 
«On peut faire un demi-chignon 
au niveau du vertex, au-dessus 
de la tête, et ajouter un foulard, 
soit en attache pirate, soit à 
enrouler autour de l’élastique 
pour l’habiller et obtenir un 
effet bohème-chic», poursuit le 
coiffeur.

Avec un chouchou
Côté chouchou, l›expert conseille 
de miser sur un élastique à 
crochet si l›on souhaite serrer un 
peu plus ses cheveux courts, ou 
au contraires la version à spirale, 
pour une coiffure plus lâche qui 
abîme moins. Et pour encore plus 
de style, il existe des chouchous 
qui incorporent un foulard.

Avec une pince croco

La pince croco «peut être 
compatible mais il faut bien la 
choisir, en fonction de l›univers 
couleur de sa tenue. Je conseille 
d›éviter de la porter sur le dessus 
de tête, ce qui aura un effet retour 
piscine, et de plutôt la placer vers 
le haut de l›occiput, en laissant 
quelques mèches retomber 
autour du visage».
Sans accessoires, pour un effet 

plaqué
Enfin, une autre option permet 
de dégager sa chevelure pour 
lutter contre la chaleur, sans 
avoir besoin d›attacher : le wet 
look. Cela consiste à tirer votre 
chevelure vers l›arrière et la 
plaquer avec un effet mouillé. 
«Pour les soirées, c›est très 
en vogue. On peut mélanger 
quelques produits, un sérum qui 
va permettre de nourrir avec 
du masque, plutôt que du gel», 
précise Rémi Billaud.
Sous une casquette ou un bob
Et l›été on ne néglige pas non 
plus les couvre-chefs qui nous 
protègeront du soleil : chapeau, 

casquette, bob... On choisit son 
favori et on peut le combiner 
avec «un chignon un peu lâche 
et bas qui ne va pas gêner mais 
va libérer le cou, ce qui est 
très pratique en cas de fortes 
chaleurs».
Sur le compte TikTok de la 
créatrice de contenus Laura 
Byrnes, on peut la voir réaliser 
une demi-attache en torsadant 
ses cheveux avant de les attacher 
en demi-queue et d›ajouter une 
grosse barrette à l›arrière pour 
plus de style.
Du côté du post TikTok 
de l›influenceuse Ashlynn 
Rudzinski, qui arbore elle aussi 
un joli carré court, elle propose 
un tutoriel où elle commence par 
faire une raie une milieu avant 
de placer deux grosses barrettes 
perlées sur l›avant de ses 
cheveux, une de chaque côté. De 
quoi dégager le visage et éviter 
que les mèches ne glissent vers le 
devant, le tout avec stylé !

Le vernis à ongles blanc 
est un indémodable des 

manucures. D’autant plus 
cet été où il s’inscrit dans 
la tendance «clean girl», 
tendance qui mise sur le 

naturel et la sobriété. Voici 
comme l’adopter sur vos 
doigts de pied pour faire 
ressortir votre bronzage, 
selon des professionnels.

Souvent oubliées au profit 
de la beauté des mains, les 
pédicures s’imposent une 

fois l’été venu. Mises en valeur 
dans nos sandales ou au bord de 
l’eau, elles complètent aisément 
notre look de plage comme celui 
que l’on porte à la ville. Parmi les 
plus en vogue, le mint mojito - à 
la vitalité sans pareille, les soap 
nails, qui se distinguent pour 
leur sobriété, et le vernis noir, 
récemment adopté par le modèle 
Emily Ratajkowski.
En même temps, le retour aux 
basiques n’a jamais été aussi 
présent. Après le revival de la 
french-manucure (revisitée), le 
vernis à ongles blanc est ultra-
tendance cet été. Repérées 
dans les colonnes de Byrdie, 
découvrez les 4 façons, chics 
et élégantes, de l’adopter pour 

sublimer votre bronzage.
Tendances pédicures : 

comment porter le vernis 
blanc sur les pieds cet éte ?

Snow white
Classique mais chic, le blanc pur 
offre un rendu lumineux avec 
un minimum d›effort. «Teinte 
affirmée, mais sans prétention», 
selon la styliste ongulaire Elle 
Gerstein, le vernis à ongles blanc 
s’accorde aisément avec du nail 
art, en version uni ou façon 
french-manucure.

Iced vanilla
Sublime sur ongles courts comme 
longs, sur des peaux foncées 
comme claires, la vanille est une 
couleur neutre qui convient à 
tous. Toutefois, pour donner du 
peps à votre manucure, la version 
dite «vanille glacée» s’impose 
comme «une option ludique 
pour celles qui recherchent une 
couleur de pédicure vive, à la fois 
minimaliste et épurée», explique 
Mazz Hanna, prothésiste 
ongulaire à Byrdie. Le petit 
plus de cette pédicure ? Le fini 
brillant permet à la lumière de se 
refléter sur vos ongles.

Coconut cream
Adopté sur des mains ou des 

pieds, le vernis à ongles «noix 
de coco» est un blanc pur et 
lumineux, frais et raffiné, précise 
Amy Ling Lin, fondatrice de 
Sundays Salon. Avec sa texture 
transparente, similaire à celle 
du lait, ce vernis ajoute un effet 
presque féérique. Idéale pour 
une pédicure en vacances à la 
plage, «il donnera l›impression 
que vos orteils brillent au soleil 
et se mariera parfaitement avec 
un bronzage», ajoute Amy Ling 
Lin.

Powdered sugar
Le chrome est (encore) à la 
mode. «Une finition chromée 
apporte une touche douce au 
blanc pour celles qui recherchent 
l’originalité sans que cela ne 
soit trop voyant», affirme Mazz 
Hanna. Aussi, pour maximiser 
cet effet chromé, elle conseille 
de privilégier un vernis aux 
nuances froides. En effet, «cela 
permet de s’assurer que la teinte 
s’harmonise avec toutes les 
carnations», conclut-elle.

Comment préparer 
correctement vos orteils à une 

pédicure ?
Avant de vernir vos pieds, il 
convient de les préparer au 
mieux pour éviter de se retrouver 
avec des ongles mous et cassants. 
Pour ce faire, voici les étapes 
indispensables :
Vous pouvez réaliser un 
gommage et appliquer un baume 
hydratant sur vos pieds et vos 
ongles.
Après cela, il faudra vous 
munir d’un bâton de buis pour 
repousser les cuticules afin 
d’avoir un rendu le plus propre 
possible.
Ensuite, vient la coupe et 
le limage de vos ongles, si 
nécessaire.
Comme pour n’importe quelle 
manucure, n’hésitez pas à 
appliquer une base protectrice 
puis une à deux couches de votre 
vernis à ongles blanc, en fonction 
du résultat escompté.
S’en suit l’application d’une 
couche de top coat. Et voilà, à 
vous la pédicure de rêve !

Comment adopter la pédicure blanche cet été, pour un effet 
clean indémodable

Cheveux courts 
les conseils d’un coiffeur pour attacher son carré

 avec style cet été
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Celui qui jouait le fils fictif 
de Bill Cosby dans la série à 
succès a été emporté par un 

courant au Costa Rica. Il avait 
54 ans.

Il incarnait Theo Huxtable 
dans le Cosby Show. L’ac-
teur américain Malcolm-

Jamal Warner a trouvé la mort 
dans une noyade accidentelle au 
Costa Rica. Le comédien de 54 
ans est décédé «par asphyxie» 
sur la plage de Coles de Cahuita, 
dimanche 20 juillet. 

«Un courant l’aurait apparem-
ment poussé au large» pendant 
sa baignade, selon le rapport de 
la police judiciaire costaricaine, 

rendu public lundi 21 juillet. 
Le comédien a été secouru par 

des personnes se trouvant sur 
la plage, mais des membres 

de la Croix-Rouge ont ensuite 
constaté qu’il était «sans signes 
vitaux».

Contactés par l’AFP, ses repré-
sentants n’ont pas immédiate-
ment répondu. Selon la presse 
people américaine, Malcolm-Ja-
mal Warner était en vacances au 
Costa Rica.

Nommé au Emmy Awards

Le Cosby Show, qui racontait le 
destin d’une famille afro-amé-
ricaine de la classe moyenne 
supérieure, a marqué toute une 
génération aux Etats-Unis, 
notamment dans les années 
80. Pour ce rôle de fils fictif 
de Bill Cosby, qu’il a interpété 

pendant huit saisons, l’acteur a 
même reçu une nomination aux 
Emmy Awards. Il a également 
joué dans des films, notamment 
Fools Gold en 2008, avec Mat-
thew McConaughey. Ou encore 
Drop Zone en 1994 avec Wesley 
Snipes.

Après la série, Malcolm-Jamal 
Warner a poursuivi sa carrière 
d›acteur. Il a notamment eu son 
propre feuilleton, intitulé Mal-
colm & Eddie. Il est également 
apparu dans la série Sons of 
Anarchy.

La chanson « Makassi » figu-
rera sur le mini-album « Just 
Lara », auquel participeront 

d’autres artistes

C’est un feat aussi dé-
calé qu’inattendu : 
le rappeur congolais 

Gims préparerait un duo musi-
cal avec Lara, l’épouse d’Éric 
Trump – fils de l’actuel président 
des États-Unis – qui ambitionne, 
à 42 ans, de devenir chanteuse 
de country, révèle Le Parisien.

Mais comment une aussi im-
probable « collab› » a-t-elle pu 
voir le jour ? Liil-Serge, le pro-
ducteur américain du chanteur, 
a expliqué au journal avoir été 
contacté par LJ Fino, le pro-
ducteur de Lara Trump, qui lui 
aurait confié que celle-ci voulait 

enregistrer un titre avec Gims.

Échange fluide et respect 
immédiat

Après s’être assuré qu’il ne 
s’agissait pas d’un canular – en 
constatant que la jeune femme 
suivait son poulain sur Insta-
gram –, Liil-Serge a « envoyé 
un message à Gims qui disait : 
Frérot, dès que t’es dispo, ap-
pelle-moi, j’ai un truc dingue à 
te raconter ».

Tout s’est alors enchaîné très 
vite. Les deux artistes se sont 
d’abord entretenus en visiocon-
férence, Lara Trump s’y expri-
mant dans un français parfait 
: « l’échange a été fluide et le 
respect immédiat », souligne 
Liil-Serge. Puis ils ont créé un 

groupe WhatsApp pour com-
mencer à partager leurs idées 
artistiques.

Rendez-vous à Manhattan

« Les idées ont alors fusé et très 
vite, une chanson a émergé ». Le 
titre Makassi (« Fort » en linga-
la, une langue de la RDC) a ainsi 
été enregistrée à distance, les 

parties de Gims à Paris et celles 
de Lara Trump à New York. 
Mais les deux artistes se ren-
contreront bien – à Manhattan – 
pour en tourner le clip ensemble, 
assure Le Parisien.

Lara Trump, née Lara Yunaska, 
est diplômée en journalisme. 
Elle a épousé Éric Trump en 
2014 et s’est lancée, en 2023, 
dans une carrière de chanteuse 
de country pop. Son mini-al-
bum Just Lara, auquel participe 
Gims, comprendra d’autres duos 
surprenants avec le rappeur ma-
rocain French Montana, le chan-
teur de R&B Ray J ou encore 
Raz B.

 Le Qatar a confirmé mardi être 
en discussion avec le Comité 
international olympique (CIO) 
pour l’organisation des Jeux 
d’été de 2036.

« Nous disposons actuellement 
de 95 % des infrastructures spor-
tives nécessaires (…), et nous 
avons un plan national complet 
pour que les installations soient 
prêtes à 100 % », a déclaré dans 
un communiqué cheikh Joaan 
ben Hamad Al-Thani, patron du 
Comité olympique qatari et pré-
sident du comité de candidature.

Le riche État gazier, qui a ac-
cueilli la Coupe du monde de 
football en 2022, pourrait deve-
nir « le premier pays du Moyen-
Orient et d’Afrique du Nord à 
accueillir les Jeux olympiques 
», a souligné pour sa part le 
Premier ministre qatari, cheikh 

Mohammed ben Abdulrahmane 
Al-Thani, cité par l’agence de 
presse officielle.

Depuis la nouvelle procédure 
d’attribution des Jeux olym-
piques, inaugurée par l’attribu-
tion des JO 2032 à Brisbane en 
2021 — pour laquelle le Qatar 
était déjà candidat —, les pays 
candidats n’ont plus l’obligation 
de se faire connaître publique-
ment, mais mènent des discus-
sions largement confidentielles 
avec le CIO jusqu’à la valida-
tion finale de la session.

L’ancien président du CIO, Tho-
mas Bach, a néanmoins répété 
disposer d’un « nombre à deux 
chiffres » de pays intéressés par 
l’organisation des Jeux d’été 
de 2036 et 2040, parmi les-
quels l’Inde, l’Afrique du Sud, 
la Corée du Sud, la Turquie et 

la Hongrie, qui se sont déclarés 
publiquement intéressés.

Rotation continentale oblige, 
après des éditions en Europe 
(2024), en Amérique du Nord 
(2028) et en Océanie (2032), 
l’édition suivante a de bonnes 
chances de revenir à l’Asie, à 
moins qu’elle ne soit l’occasion 
des premiers Jeux olympiques 
africains de l’histoire.

La désignation de l’hôte des JO 
de 2036 sera l’un des premiers 
grands chantiers de la nou-
velle présidente du CIO, Kirsty 
Coventry, en poste depuis le 
23 juin. Elle a d’ores et déjà 
lancé une réflexion sur le mode 
d’attribution afin de définir le « 
moment adéquat » de ce choix. 
Longtemps fixé à sept ans avant 
l’échéance, il n’obéit plus à au-
cune règle

Malcolm-Jamal Warner, connu pour son rôle dans
 le «Cosby Show», meurt noyé

Gims et Lara Trump, la belle-fille du président américain, 
vont sortir un titre en duo

Le Qatar confirme sa candidature pour l’organisation
 des JO-2036
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La cérémonie d'ouverture 
de la Première édition des 
Jeux Africains Scolaires 

(JAS) est prévue dans la soirée 
du samedi 26 juillet courant, 
à partir de 20h00, au stade 
du 19-Mai 1956 (Annaba), a 
appris l'APS mardi auprès des 
organisateurs.
"L'accès au stade pourra se 
faire à partir de 18h00 et il sera 
gratuit. Les familles ont été 
conviées vivement à honorer de 
leur présence cette cérémonie", 

a-t-on détaillé de même source.
Au menu de cette cérémonie, 
"un spectacle grandiose", 
comportant plusieurs activités et 
exhibitions, et qui précèderont le 
coup d'envoi de la compétition, 
devant se poursuivre jusqu'au 5 
août.
Un total de 1761 athlètes 
(1064 garçons et 697 filles), 
représentant 50 nations, sont 
attendus en Algérie pour 
concourir dans 25 disciplines 
sportives, de cette première 

édition des Jeux Africains 
scolaires (JAS), prévue dans les 
villes de Constantine, Annaba, 
Sétif et Skikda.
Placés sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, ces 
Jeux sont une initiative conjointe 
de l’Association des comités 
nationaux olympiques d’Afrique 
(ACNOA) et de la Fédération 
internationale du sport scolaire 
(ISF), concrétisée suite à une 
convention signée lors des Jeux 

olympiques de Paris 2024.
Cette première édition des 
JAS vise à devenir un levier 
de promotion du sport scolaire 
en Afrique et une plateforme 
d’échange entre jeunes du 
continent. Selon l’ACNOA, 
ces Jeux incarnent une vision 
ambitieuse : offrir à la jeunesse 
africaine une vitrine d’excellence 
sportive et culturelle.
Ils constituent un véritable 
tremplin pour les champions 
africains de demain.

La cérémonie d’ouverture des Jeux Africains Scolaires 
le samedi 26 juillet (20h00) à Annaba

L’ambassadeur de 
l'Etat de Palestine en 
Algérie, Fayez Abu 

Aita, a affirmé, lundi, que le 
peuple palestinien subissait le 
pire génocide de l'histoire, mené 
par l'occupation sioniste par tous 
les moyens criminels dont la 
famine, appelant la conscience 
humaine à une action urgente 
pour mettre un terme à ce 
génocide.
"La famine est devenue une 
nouvelle arme utilisée par 
l'occupant pour traquer les 
enfants, les femmes et les 
personnes âgées en Palestine, 
et plus particulièrement 
dans la bande de Ghaza, 
qui subit, depuis plus de 20 
mois, une guerre atroce et un 
génocide sans précédent dans 
l'histoire, ancienne comme 
contemporaine", soulignant que 
certaines régions, telles que Beit 

Hanoun, Beit Lahia, le camp de 
Jabalia au nord, ainsi que Rafah 
au sud, ont été détruites à 100%.
L'ambassadeur a également 
indiqué que les Palestiniens, 
notamment les enfants, les 
femmes et les personnes âgées, 
étaient confrontés à une véritable 
famine causant quotidiennement 
la mort de dizaines de personnes, 
ajoutant que cette famine avait 
servi de prétexte, pour ouvrir 
les présumés "centres d'aide 
humanitaire", qui se sont 
transformés en "pièges mortels".
Depuis l'ouverture de ces 
centres il y a près de deux mois, 
1.000 Palestiniens ont été tués 
par des balles réelles et des 
attaques directes, a précisé le 
diplomate, évoquant la mort en 
martyr, dimanche, de plus d'une 
centaine de personnes dans la 
région de "Zikim", à la frontière 
de Beit Lahia, alors qu'elles 

attendaient un simple sac de 
farine pour nourrir leurs enfants.
S'adressant à la conscience 
humaine, le diplomate s'est 
interrogé : "qui pourrait 
supporter une telle vie pendant 
des mois, voire quelques jours, 
alors que les habitants de Ghaza 
y sont contraints depuis des 
années ?", ajoutant qu'il s'agissait 
là d' "une violation flagrante de 
la morale, des chartes et des us 
internationaux".
M. Abu Aita a également 
souligné que l'occupation 
sioniste "tente de dissimuler ses 
crimes commis à Ghaza, où plus 
de 200.000 personnes ont été 
tuées ou blessées", dénonçant "le 
ciblage direct des journalistes, 
visant à faire taire leur voix pour 
les empêcher de transmettre la 
vérité au monde".
Face à ces crimes, l'ambassadeur 
a précisé que la direction 

palestinienne, depuis le début de 
l'agression sioniste, "mène une 
action politique et diplomatique 
à tous les niveaux, au sein des 
instances onusiennes et des 
fora internationaux", ajoutant 
qu'avec l'aggravation de la 
catastrophe humanitaire, les 
autorités palestiniennes ont 
intensifié leurs contacts avec les 
pays du monde entier, afin de 
leur rappeler la responsabilité 

morale et juridique qui leur 
incombe quant à cette situation.
A cette occasion, le diplomate 
palestinien a présenté ses 
remerciements à l'Algérie, 
présidence, Gouvernement 
et peuple, pour le soutien 
indéfectible apporté au peuple 
palestinien, saluant "les 
positions historiques, constantes 
et courageuses de l'Algérie en 
faveur de la cause palestinienne".

Le peuple palestinien subit un génocide sans précédent 
dans l’histoire

La 2eme édition du Salon 
international des Deux 
Lieux Saints pour le 

Hadj, la Omra et le Tourismes 
s'est ouverte, mardi au Centre 
des conventions Mohamed 
Benahmed d'Oran, avec la 
participation de 60 exposants.
L'événement, dont la cérémonie 
d’ouverture a été présidée par 
le wali d’Oran, Samir Chibani, 
réunit environ 50 entreprises 
d’Arabie saoudite, spécialisées 
dans les domaines de l’hôtellerie, 
de la restauration et du transport, 
ainsi que dix agences de voyages 
algériennes activant dans 
l’organisation de voyages pour 
le Hadj, la Omra et le tourisme 

local, a indiqué le commissaire 
du salon, Mounir Batraoui, dans 
une déclaration à la presse.
La compagnie Air Algérie est 
également présente, ainsi que 
des plateformes électroniques 
algériennes spécialisées 
dans la réservation hôtelière 
et l’accompagnement des 
pèlerins pour la Omra à travers 
des applications numériques 
permettant aux agences de 
voyages une meilleure prise 
en charge des personnes pour 
accomplir les rites du Hadj et 
de la Omra dans de bonnes 
conditions.
Par ailleurs, un pavillon 
est également consacré à 

l’exposition de produits de 
l’artisanat algérien.
Organisé durant deux jours par la 
société "Even Pro Expo", basée 
à Alger, ce rendez-vous annuel 
constitue un espace d’échange 
d’expériences entre exposants 
pour le développement des 
services liés aux voyages de la 
Omra et du Hadj.
Il offre également aux agences 
de voyages une opportunité 
de promouvoir leurs offres, 
notamment avec l'entame de la 
saison de la Omra, et de faire 
connaître le marché algérien 
dans les domaines du tourisme 
religieux et local, dans l’optique 
de développer la destination 

Algérie.
Des rencontres B2B sont 
programmées durant ce salon 
entre des entreprises algériennes 
et leurs homologues saoudiennes 

en vue de conclure des accords 
et des partenariats dans les 
domaines de l’hôtellerie, de la 
restauration, du transport et du 
tourisme en général, note-on.

Oran : ouverture du Salon international des Deux Lieux 
Saints pour le Hadj, la Omra et le Tourisme


